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В Пекине заработали Олимпийские де-
ревни – подготовка к Играм вышла на 
финишную прямую. В столице Китая 

наша сборная постарается завоевать 30 ме-
далей. Это почти в два раза больше, чем че-
тыре года назад в Пхенчхане, когда наши 
спортсмены взяли 17 наград. Но если в Ко-
рею мы отправлялись в сокращенном со-
ставе, то сейчас россияне примут участие 
во всех видах программы: в делегацию ОКР 
входит более 200 спортсменов из 27 реги-
онов РФ. 

БЛАГОДАРНЫ ОРГКОМИТЕТУ 
«ПЕКИН-2022» ЗА ГИБКОСТЬ

– Вы говорили, что ОКР провел большую 
работу, чтобы наши атлеты могли въезжать 
в  государства, где проходили квалификаци-

онные соревнования.  Случались негативные 
эпизоды, кроме ситуации с  фристайлистами, 
которые не смогли попасть в США?

– Действительно, нынешние условия 
отбора и квалификации на Олимпийские 
игры стали беспрецедентными. Организа-
торам соревнований нужно было соблюдать 
огромное количество регламентов. В том 
числе выполнить критерии допуска участ-
ников на территорию стран-организаторов. 
В связи с пандемией и разными подходами 
государств к ограничительным мерам обе-
спечить баланс интересов всех стейкхолде-
ров, к сожалению, не всегда удается. Возни-
кали неприятные ситуации с конькобежца-
ми и с фристайлистами. 

Но мы провели большую дипломатиче-
скую работу с международными спортив-
ными федерациями и МОК, чтобы добить-
ся максимального количества квот для на-

ших сборных на Игры в Пекине. В основном 
эта работа принесла нужные результаты. Да-
же тогда, когда наши спортсмены не смогли 
принять участие в квалификационных стар-
тах, у них либо уже хватало квалификацион-
ных очков, либо под них были зарезервиро-
ваны отдельные квоты на Олимпиаду. Или 
же количество наших квот фиксировалось до 
начала квалификационных соревнований, 
на которые российские спортсмены не мог-
ли попасть по не зависящим от них причи-
нам. Поэтому могу с уверенностью сказать – 
мы сделали все, что от нас зависело.

– Как удалось решить ситуацию с биатлони-
стом Эдуардом Латыповым? У многих возника-
ли опасения, что он вообще может не попасть 
на Игры из-за карантина.

– Это как раз хороший пример того ка-
чественного и своевременного взаимодей-
ствия между ОКР и отдельно взятой спор-

тивной федерацией при решении возник-
шей проблемы или нестандартной ситуации. 
В случае с Латыповым СБР, со своей стороны, 
предпринял нужные и правильные шаги, 
а мы параллельно подключились к взаимо-
действию с оргкомитетом Игр и МОК. Тре-
бовалось действовать быстро, и нам вместе 
с коллегами по олимпийскому сообществу, 
НОКами других стран удалось убедить ки-
тайскую сторону сократить срок рассмотре-
ния документов для прилета в Китай спор-
тсменов и официальных лиц, переболев-
ших коронавирусом, с восьми дней до пяти. 
В нынешних условиях это важный момент, 
и мы благодарны оргкомитету «Пекин-2022» 
за проявленную гибкость.

ТИМУР ГАНЕЕВ
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Дарья Исаева «СЭ» / Canon EOS-1DX Mark II

РФС

СПАРТАКОВЦЫ 
ОБЪЯВИЛИ БОЙКОТ
Фан-организации красно-белых  
консолидированно заявили, что уходят  
со стадионов в знак протеста против  
введения в России Fan ID 3

РОССИЙСКИЕ АРБИТРЫ 
ОСТАЛИСЬ БЕЗ РУКОВОДИТЕЛЯ
Судейский комитет РФС больше  
двух месяцев существует без председателя.  
Замена Ашоту Хачатурянцу,  
который возглавил РПЛ, не найдена 4

Александр Федоров «СЭ» / Canon EOS-1DX Mark II

СОСТАВ НА ПЕКИН: 
АНАЛИЗ «СЭ»
Разбираемся, как и кем сборная России по хоккею 
будет играть на Олимпиаде, кто и почему не попал 
в заявку, приводим мнения главного тренера 
и генерального менеджера нашей команды 6–7

ЖИГО ПОКИНЕТ  
«СПАРТАК»  

ЛЕТОМ
Об этом «СЭ»  

сообщил агент  
28-летнего  
защитника  
Мохаммед  

Беншенафи 
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ОЛИМПИЗМ

СТАНИСЛАВ ПОЗДНЯКОВ: 
«НА ОЛИМПИАДЕ БУДЕТ 
НЕ ХВАТАТЬ ИГРОКОВ НХЛ. 
ОСОБЕННО ОВЕЧКИНА»

За десять дней 
до открытия 
Игр-2022 глава 
ОКР рассказал «СЭ» 
об олимпийской 
дипломатии, 
возможных 
сюрпризах 
и фаворитах 
соревнований

МЕДВЕДЕВ УЖЕ 
В ЧЕТВЕРТЬФИНАЛЕ
Лучший теннисист России одержал четвертую победу подряд на Australian Open, 
обыграв американца Максима Кресси со счетом 6:2, 7:6, 6:7, 7:5. 
Завтра наш спортсмен проведет матч за выход в полуфинал первого в сезоне 
турнира «Большого шлема» с Феликсом Оже-Альяссимом из Канады

5

Reuters

AFP



2 25 января  
2022 год

НАШИ СОЦИАЛЬНЫЕ СЕТИ 
• Facebook /SportExpressNews
• ВКонтакте /sportexpress
• Telegram @sportexpress
• Twitter /sportexpress
• Одноклассники /sportexpress
• instagram /sport_express
• YouTubе канал «Спорт-Экспресс»
Официальное мобильное приложение  
«Спорт-Экспресс»

Главный редактор  
Максим Максимов

Заместители главного редактора 
Максим Алланазаров, 
Вячеслав Короткин

Ответственные секретари 
Александр Чурилин,  
Владимир Бузинов

ПОДПИСНЫЕ ИНДЕКСЫ  
В КАТАЛОГЕ «ПОЧТА РОССИИ»

ПР797 подписка на 1–6 мес.
ПР884  номера по понедельникам и пятницам 

(Кроме Москвы и МО)
ПП516 номера по понедельникам

«СПОРТ-ЭКСПРЕСС» представляет Россию  
в ассоциации европейских спортивных изданий

УЧРЕДИТЕЛЬ АО «СПОРТ‑ЭКСПРЕСС»

Основатель газеты – Владимир Кучмий
Газета зарегистрирована в Комитете Российской 
Федерации по печати, регистрационное 
свидетельство № 0110581. 
Перепечатка и цитирование только с разрешения 
редакции.
За содержание рекламных объявлений редакция 
ответственности не несет.
© Все авторские права защищены.

Отпечатано в АО «Прайм Принт Москва»  
141707, Московская область, г. Долгопрудный,  
Лихачевский проезд, 5В
Тел. / факс: +7 (495) 789 45 25
Заказ 41

РУКОВОДИТЕЛИ НАПРАВЛЕНИЙ

шеф-редактор: Александр Бобров;
шеф-редактор по спецпроектам: Павел Климовицкий;
отдел  футбола: Константин Алексеев. Дмитрий Гирин, Олег Кошелев (заместители); 
отдел  хоккея: Марат Сафин. Артур Хайруллин (заместитель);
отдел  информации: Олег Шамонаев;
отдел единоборств: Илья Андреев;
служба эксклюзивных новостей: Артем Калинин;
отдел фото: Федор Успенский.

РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ В 307 ГОРОДАХ  
И НА РЕЙСАХ АВИАКОМПАНИИ «АЭРОФЛОТ»Свободная цена

Ведущий 
редактор номера
Александр Чурилин

ИЗДАТЕЛЬ АО «СПОРТ‑ЭКСПРЕСС»

Адрес редакции: г. Москва, 
пер. Партийный, д. 1, к. 57, стр. 1,  
этаж 3, офис 29, 115093

Тел.: +7 (495) 540–7010

sport@sport-express.ru

Общий тираж – 88 433 экз.

Онлайн-подписка на сайте: www.podpiska.pochta.ru

ОБОЗРЕВАТЕЛИ

Юрий Голышак, 
Михаил Зислис, 
Владимир Иванов, 
Александр Кружков, 
Александр Львов, 
Наталья Марьянчик, 
Игорь Рабинер.

Время подписания
по графику – 23.30
фактическое – 23.30

ЛЮБИМЕЦ ФАНАТОВ

История Сердара Азмуна в «Зените» 
близка к завершению, но у клуба еще до-
статочно работы. У многих футболистов 
основного состава летом заканчиваются 
контракты, и некоторые из них должны 
остаться в Санкт-Петербурге.

Ярослав Ракицкий – в их числе. Укра-
инцу в августе исполнится 33 года, но воз-
раст не так важен.  Сегодня Ракицкий – 
лучший центральный защитник коман-
ды и фаворит «Газпром Арены».

Во время октябрьской игры с «Динамо» 
на «вираже» появился баннер со словами: 
«Ярик, 100 матчей за «Зенит» – это только 
начало!» В той встрече украинец отметил 
юбилей красивым ударом со штрафного, 
а сразу после матча болельщики в соцсе-
тях запустили кампанию по продлению 
контракта футболиста с «Зенитом».

«ХОЧУ ПОИГРАТЬ 
ЕЩЕ ГОДИКА ТРИ»

Но клуб не спешит продлевать согла-
шение с украинцем. «СЭ» еще в декабре 
писал, что зимой Ракицкому предложат 
новый договор, и это обязательно прои-
зойдет. Вопрос в условиях: в «Зените» не 
принято давать возрастным футболистам 
длительные контракты с высокой зарпла-
той, так что Ярославу придется пойти на 
уступки. Скорее всего, в финансах он по-
теряет, но гораздо хуже, что новое согла-

шение будет либо на один год, либо по 
схеме «1+1».

Ситуация для защитника совсем не ра-
дужная. Не случайно в прессе в последнее 
время часто появляются представители 
Ракицкого. Один из них в свежем интер-
вью «РБ Спорт» бросил тревожную для бо-
лельщиков фразу: «В ближайшее время за-
кроем вопрос с контрактом. Скорее всего, 
это будет не «Зенит».

Не факт, что у Ракицкого уже есть вы-
годные предложения. Такие слова могут 
быть обычным обращением в адрес ру-
ководства «Зенита», которое не спешит 
продлевать контракт. Это нормально: сто-
роны используют все способы, чтобы до-
биться желаемого. Но даже если предложе-
ний сейчас нет, они обязательно появятся. 
Ракицкий, несмотря на возраст, остает-
ся футболистом высокого уровня, кото-

рый может быть востребован как в России, 
так и за рубежом. Сам Ярослав в ноябрь-
ском интервью «СЭ» сказал так: «Меня все 
устраивает в Санкт-Петербурге, в «Зени-
те». Только погода чуть-чуть подкачивает 
иногда, ха-ха. Говорить о завершении ка-
рьеры я не хочу, потому что хочу поиграть 
еще годика три».

ВТОРАЯ МОЛОДОСТЬ

Еще три сезона в «Зените» Ракицкий 
вряд ли проведет. Но отпускать украинца 
летом клубу тоже не стоит. Дело не только 
в любви фанатов – он по-новому раскрыл-
ся в этом сезоне, когда Сергей Семак пере-
шел на схему с тремя центральными за-
щитниками. Telegram-канал «СБГ-анали-
тика» в конце прошлого года указывал на 
то, что по итогам первой половины сезо-
на Ярослав стал первым в РПЛ среди цен-
тральных защитников по продвижению 
мяча и пятым среди всех футболистов.

Ракицкий – лучший в лиге по числу 
длинных передач с 80% точности, причем 
далеко не всегда это пресловутые забро-
сы на Дзюбу. Как мы знаем, Артем в этом 
сезоне стал играть реже, и поменялись 
функции Ракицкого – теперь он чаще ис-
полняет диагонали во фланги, причем не 
только с левой ноги. Блок 3-Х-Х переро-
дил украинца: он больше не боится остав-
лять свою зону, так как есть подстраховка, 
а атака «Зенита» из-за этого получила до-
полнительную опцию в начальной стадии.

ХРОНИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ

Смущать «Зенит» должны только три 
вещи. Во-первых, Ракицкий – легионер. 
Во-вторых, ему в этом году исполнится 33. 
В-третьих, на протяжении последних лет 
у Ярослава периодически возникают про-
блемы с коленом. Тренерский штаб пре-
красно об этом знает, поэтому старается 
не нагружать его и часто дает передыш-
ку. Уже в этом сезоне Ракицкий несколь-
ко раз был заменен из-за небольших по-
вреждений.

«Зенит» осознает проблему. И навер-
няка приглашение на сбор левоногого 
казахского защитника «Кайрата» Нура-
лы Алипа – один из вариантов ее реше-
ния. Но, конечно, уровень Ракицкого вы-
ше, поэтому всерьез рассматривать Али-
па в качестве прямой замены украинцу 
не стоит.

В целом даже качественных левоно-
гих легионеров за приемлемые деньги 
на рынке почти нет. Конечно, «Зенит» 
их ищет. Насколько я знаю, работа в этом 
направлении давно ведется, однако до 
конкретных предложений потенциаль-
ным новичкам еще далеко. Сперва нуж-
но окончательно определиться с буду-
щим Ракицкого, а уж потом занимать-
ся другими футболистами. Но, кажется, 
путь наименьшего сопротивления в дан-
ном случае – продлить контракт с укра-
инцем.

ГОША ЧЕРНОВ

Ракицкий – лучший из центральных 
защитников по системе «гол + пас»

Ярослав Ракицкий перешел из «Шахтера» в «Зенит» зимой 2019 года и провел 
в чемпионате России 76 матчей, в которых забил пять мячей и сделал 12 го-
левых передач. Из игроков обороны более результативно в последние четы-

ре сезона выступали только фланговые защитники Дуглас Сантос и Марио Фер-
нандес. Из центральных защитников в десятке компанию Ракицкому составляет 
только француз Самюэль Жиго, огорчивший соперников «Спартака» девять раз.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Самые результативные защитники чемпионата России в последние 
четыре сезона

Игрок Команда Матчи Голы Передачи Очки
Дуглас Сантос Зенит 69 3 18 21
Марио Фернандес ЦСКА 94 5 15 20
Ярослав Ракицкий Зенит 76 5 12 17
Сергей Петров Краснодар 65 5 10 15
Самюэль Жиго Спартак 75 9  5 14
Вячеслав Караваев Зенит 56 4 10 14
Сергей Терехов Оренбург, Сочи 95 7  6 13
Юрий Жирков Зенит 48 2 11 13
Денис Кулаков Урал 96 1 12 13

ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига

«Зениту» нельзя  
отпускать Ракицкого

Украинцу  
в августе 
исполнится 
33 года,  
но возраст 
не так важен. 
Ракицкий – лучший 
центральный 
защитник команды 
и фаворит 
«Газпром Арены»

В «Зените» 
не принято давать 
возрастным 
футболистам 
длительные 
контракты 
с высокой 
зарплатой

 И В Н П М О
 1. Зенит 18 11 5 2 44–20 38
 2. Динамо 18 11 3 4 33–20 36
 3. Сочи 18 10 1 7 30–21 31
 4. ЦСКА 18 9 3 6 21–16 30
 5. Краснодар 18 8 5 5 29–18 29
 6. Локомотив 18 7 7 4 24–19 28
 7. Ахмат 18 9 0 9 24–24 27
 8. Крылья Советов 18 8 3 7 22–18 27
 9. Спартак 18 6 5 7 20–26 23
10. Рубин 18 6 4 8 23–27 22
11. Урал 18 4 7 7 12–18 19
12. Арсенал 18 5 4 9 21–35 19
13. Нижний Новгород 18 5 4 9 18–30 19
14. Ростов 18 4 6 8 30–35 18
15. Уфа 18 3 7 8 17–26 16
16. Химки 18 2 8 8 16–31 14

БОМБАРДИРЫ
13 Агаларов Уфа
10 Дзюба Зенит
 8 Кассьерра Сочи, Полоз Ростов

В 19-м ТУРЕ С 25 ПО 28 ФЕВРАЛЯ 
ВСТРЕЧАЮТСЯ
Зенит – Рубин, Спартак – ЦСКА, Ростов – Кры-

лья Советов, Краснодар – Локомотив, Ах-
мат – Уфа, Сочи – Арсенал, Нижний Новго-
род – Урал, Химки – Динамо.

В случае равенства очков у двух и более ко-
манд места определяются:
• по результатам матчей между собой (чис-

ло очков, количество побед, разность заби-
тых и пропущенных мячей, число забитых 
мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во 

всех матчах.
При абсолютном равенстве всех указанных 

показателей места команд в текущей турнирной 
таблице определяются в соответствии с их места-
ми в предыдущем чемпионате.

Таблица переходов РПЛ
Клуб/Гл.тренер Пришли Ушли
ЗЕНИТ 
Сергей Семак

н. Сергеев (Крылья Советов), в. Хайкин 
(Буде-Глимт), з. Алип (Кайрат), п. Парра 
(Спортиво Лукеньо), п. Юри Алберто 
(Интернасионал), н. Авоньи (Унион), н. 
Кабрал (Базель), н. А.Альварес (Пеньяроль), 
н. Плеа (Боруссия М)

з. Маммана, н. Азмун (Байер)*, п. Кравцов 
(Нижний Новгород), н. Дзюба (Рубин)

ДИНАМО 
Сандро Шварц

н. Смолов (Локомотив), з. Меркау (Сан-Ло-
ренсо), з. Сильянов (Локомотив), н. Ви-
лья (Бока Хуниорс), н. Чупаев (Сатурн)

н. Игбун, п. Фомин (Вест Хэм, Ньюкасл)

СОЧИ 
Владимир Федотов

н. Мелкадзе (Спартак) н. Дуганджич (ЧФР), п. Попов (ЦСКА 
Сф, Левски)

ЦСКА 
Алексей Березуцкий

п. Медина (Нью-Йорк Сити), п. Юсуф 
Языджи (Лилль), п. Гудель (Севилья), 
п. Крейчи (Спарта Пр), н. Муричи (Лацио)

з. Гогуа, п. Бистрович (Фатих Карагю-
мрюк, аренда), з. Бруно Фукс, з. Васин 
(Химки), з. Дивеев (Наполи), п. Бохинен 
(Салернитана), п. Кучаев (Рубин)

КРАСНОДАР 
Даниэль Фарке

гл.тр. Фарке, з. Алонсо (Атлетико Ми-
нейро), н. Бутхейм (Буде-Глимт), з. А.А-
дамов (Урал), п. Кастелланос (Нью-Йорк 
Сити), н. Гедес (Коринтианс), н. Рикар-
диньо (Гремиу)

гл.тр. Гончаренко, з. Назаров (Богемианс, 
аренда), п. Вилена (Эспаньол, аренда), п 
Намли (Спарта Р, аренда), з. Спаич (ПА-
ОК), п. Черников (Антверпен), п. Кабелла 
(Бешикташ), п. Стоцкий (Нижний Новго-
род), н. Сабуа (Уфа) 

ЛОКОМОТИВ 
Маркус Гисдоль

з. Мампасси (Шахтер), , н. Изидор (Мо-
нако), н. Кухта (Славия Пр), в. Лантратов 
(Химки), з. А.Адамов (Урал), з. Боженов 
(Ростов), з. Горшков, п. Пиняев, п. Сарвели 
(все – Крылья Советов), н. Агаларов (Уфа)

з. Мурило (Палмейрас), н. Смолов (Ди-
намо), н. Зе Луиш (Сент-Этьен, Труа), н. 
Лисакович (Рубин), з. Сильянов (Ростов, 
аренда), з. Живоглядов (Локомотив), з. Ры-
бус, п. Миранчук, п. Рыбчинский (Химки), 

АХМАТ 
Андрей Талалаев

з. А.Адамов (Урал) п. Раванелли (Сан-Бернарду), н. Се-
баи (Туран)

КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ 
Игорь Осинькин

з. Карничник (Мура), з. Констанца (Ше-
риф), п. Соколов (Химки)

з. Зеффан, п. Пруцев (Спартак), н. Ай-
мбетов, н. Сергеев (Зенит), з. Горшков, 
п. Пиняев, п. Сарвели (все – Локомотив), 
п. Кабутов (Нижний Новгород), п. При-
щепа (Велес)

СПАРТАК 
Паоло Ваноли

гл.тр. Ваноли, в. Свинов (Факел), з. 
Классен (Тироль), п. Пруцев (Крылья 
Советов), п. Хлусевич (Арсенал), н. Ни-
колсон (Шарлеруа), з. Боженов, п. Гле-
бов (оба – Ростов), п. Безушков (Ян Ре-
генсбург), п. Мхитарян (Рома), н. Сатри-
ано (Интер)

гл.тр. Руй Витория, п. Ломовицкий (Ру-
бин), з. Ещенко (завершил карьеру), з. 
Жиго (Марсель, Рома, Трабзонспор), з. Ку-
тепов, п. Мельников (Ростов), п. Денисов 
(Ростов, Уфа), п. Хендрикс (Фейеноорд), н. 
Мелкадзе (Арсенал, Сочи), н. Понсе (Дже-
ноа), н. Руденко (Варта)

РУБИН 
Леонид Слуцкий

п. Апшацев (Томь), п. Ломовицкий 
(Спартак), н. Лисакович (Локомотив), 
з. Живоглядов (Локомотив), з. Теслен-
ко (КАМАЗ), п. Кучаев (ЦСКА), п. Соко-
лов (Химки), н. Дзюба (Зенит),

в. Коновалов (Ливингстон), з. Степанов 
(Арсенал), п. Шатов (Урал), н. Деспото-
вич (Арсенал, Ахмат, Химки), п. Квара-
цхелия (Эвертон, Вест Хэм, Саутгемптон), 
н. И.Игнатьев (Крылья Советов)

УРАЛ 
Игорь Шалимов

н. Юшин (Нефтехимик), п. Шатов (Ру-
бин), н. Эрисон (Гремиу)

з. Рыков, н. Максименко (Балтика, арен-
да), з. Адамов (Ахмат, Локомотив), п. Ау-
густыняк (АЕК), н. Панюков

АРСЕНАЛ 
Миодраг Божович

з. Степанов (Рубин), н. Сидоренко (Дне-
пр Мг), н. Мелкадзе (Спартак)

з. Денисов (СКА-Хабаровск), п. Хлусевич 
(Спартак), н. Тудорие (Сепси), п. Камболов

НИЖНИЙ НОВГОРОД 
Александр Кержаков

п. Карасев (БАТЭ), н. Шестюк (Динамо 
Бр), з. Накким, п. Ларсен (оба – Нижний 
Новгород), п. Кабутов (Крылья Советов), 
п. Кравцов (Зенит), п. Стоцкий (Красно-
дар), п. Удо (Шахтер К) 

в. Синицын, п. Бумаль, п. Могилевец, н. 
Балай, н. Галаджан, п. Сапета

РОСТОВ 
Виталий Кафанов

п. Кнудсен (Лиллестрем), п. Мельни-
ков (Спартак), п. Селява (Динамо Мн), 
з. Сильянов (Локомотив, аренда), п. 
Денисов (Спартак), н. Голенков (Сигма)

в. Рудаков (Хонка), з. Смирнов (КАМАЗ, 
аренда), п. Мамаев (Химки), з. Боженов 
(Локомотив), п. Глебов (Спартак)

УФА 
Алексей Стукалов

в. Чичкан (БАТЭ), п. Емельянов (Нефте-
химик), н. Ортис (Пролетер, аренда), п. 
Денисов (Спартак), н. Сабуа (Краснодар)

н. Агаларов (Базель, Локомотив)

ХИМКИ 
Игорь Черевченко

п. Главчич (Славен Белупо), п. Жир-
ков, п. Мамаев (Ростов), з. Волков 
(БАТЭ, аренда), з. Васин (ЦСКА), з. Гри-
галава, з. Драм (Нью-Йорк Ред Буллз), 
п. Лоуренс (Олимп-Долгопрудный), п. 
Рыбчинский (Локомотив), н. Кокорин 
(Фиорентина)

в. Лантратов (Локомотив), п. Соколов (Кры-
лья Советов, Рубин)

Выделены переходы, которые уже состоялись
* Перейдет летом.

Игнатьев стоит 
2,5 миллиона евро

По информации «СЭ», 23-летний нападающий «Руби-
на» Иван Игнатьев отправился на медосмотр в Москву для 
трансфера в «Крылья Советов». В случае успешных результа-
тов он перейдет в самарский клуб на правах аренды до кон-
ца сезона без обязательного права выкупа.

При этом, по нашим данным, клубы согласовали сум-
му выкупа игрока в случае, если по истечении срока 
аренды «Крылья Советов» захотят сохранить Игнатьева. 
Речь идет о 2,5 миллиона евро. В декабре 2019 года на-
падающий перешел в «Рубин» из «Краснодара» за 7 мил-
лионов евро.

В этом сезоне Игнатьев провел 10 матчей за казанскую 
команду и не отметился результативными действиями.

ВЛАДИСЛАВ ЗИМАГУЛОВ

«Интернасионал» получил 
предложение о трансфере 
Юри Алберто
Президент «Интернасионала» Алессандру Барселлос под-

твердил, что бразильский клуб недавно получил официаль-
ное предложение о трансфере 20-летнего форварда Юри 
Алберто.

«Нам действительно поступило официальное предло-
жение по Юри Алберто, которое мы оцениваем. Это важное 
предложение, и клуб рассмотрит его в ближайшие дни. На-
ша идея заключается в том, чтобы он не уходил сейчас. Это 
уже согласовано с футболистом, персоналом и семьей, что 
он по крайней мере до июня может быть с нами», – цити-
рует Барселлоса Revista Colorado со ссылкой на программу 
Bola nas Costas на Radio Atlantida.

Ранее бразильские СМИ сообщали, что «Зенит» пред-
ложил за игрока 20 миллионов евро. Руководство «Интер-

насионала» попытается договориться о сохранении за со-
бой 10 процентов прав на футболиста. Еще одна цель бра-
зильцев – внести в контракт пункты, предусматривающие 
выплату бонусов за забитые форвардом голы.

«Спартак»  
создает женскую  
команду
Руководство футбольного клуба «Спартак» приступи-

ло к созданию женской команды, сообщила пресс-служ-
ба красно-белых.

«Наш клуб рад сообщить, что приступил к реали-
зации важной задачи – созданию женского подраз-
деления. В скором времени у красно-белых появится 
взрослая женская команда, а также состоится набор де-
вочек в академию. Уже в ближайшем будущем каждый 

клуб, выступающий в российской премьер-лиге, дол-
жен будет иметь в своей структуре женскую команду. 
И «Спартак», конечно, не станет исключением», – гово-
рится в сообщении.

Ранее женские команды создали «Локомотив», ЦСКА, 
«Динамо» и «Зенит». (ТАСС)

«Сочи» заключил контракт 
с защитником из Словении

22-летний словенский центральный защитник Ваня 
Дркушич стал игроком «Сочи». Российский клуб объявил 
о трансфере в своем официальном Telegram-канале.

Дркушич выступал за команду «Браво». В чемпиона-
те страны он провел 19 матчей и забил два гола. Пор-
тал Transfermarkt оценивает стоимость игрока в 300 ты-
сяч евро.

Контракт украинца с сине-бело-голубыми заканчивается уже в июне. Защитнику сложно найти замену

24 октября 2021 года. Санкт-Петербург. «Зенит» – «Спартак» – 7:1. Ярослав Ракицкий и Александр Соболев Александр Федоров «СЭ»
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Эмоции Ваноли и грусть Жиго
Материал спецкора «СЭ» со сбора «Спартака» в ОАЭ

За неделю занятий красно-белые 
впервые провели тренировку, ча-
стично открытую для СМИ. Поми-

мо журналистов ее посетил главный 
тренер сборной России Валерий Кар-
пин.

«Доброе утро, ребята», – раздался 
голос Карпина, вышедшего из неожи-
данно подъехавшего «лексуса». Глав-
ный тренер сборной России, прибыв-
ший в Дубай, где на сборах находятся 
три российских клуба, в понедельник 
посетил утреннюю тренировку «Спар-
така». Ранее он уже нанес визит «Крас-
нодару», а потом приезжал на матч 
«Зенита». Теперь же настала очередь 
красно-белых. Карпин еще до нача-
ла занятия пообщался с новым трене-
ром команды Паоло Ваноли, а во время 
упражнений на «физику» долго разго-
варивал с координатором «Спартака» 
Артемом Ребровым.

Первым на территорию стрелково-
го клуба Джебель-Али прибыл Эсекиэль 
Понсе. Аргентинец продолжает восста-
новление после перенесенной в октя-
бре операции на колене. Он работал 
в созданном прямо у тренировочного 
поля импровизированном тренажер-
ном зале вместе с тренером по физпод-
готовке Ольгой Смирновой под акком-
панемент латиноамериканской музы-
ки. Хоть какая-то радость для парня, 
уже долго находящегося вне футбола, – 
возможность побыть диджеем.

Чуть позже подъехала и вся коман-
да, за исключением оставшихся трени-
роваться в отеле Павла Маслова, Алек-
сандра Максименко и Максимилиана 
Кофрие. Маслов ближе к середине за-
нятия в итоге приехал, но сразу же сел 
на велотренажер. А вот одного и вто-
рого Макси увидеть так и не удалось.

Перед началом тренировки на по-
ле игроки около 20 минут занимались 
на тренажерах и  в  зоне кроссфита. 
За физическую подготовку команды те-
перь отвечает Джампьеро Ашенци, ко-
торый долго и подробно объяснял фут-

болистам, как выполнять те или иные 
упражнения, а также для чего это нуж-
но. Мощнее всех выглядели Квинси 
Промес и Шамар Николсон. По ощуще-
ниям, у них нет ни грамма лишнего веса 
после отпуска – оба настоящие атлеты.

Промес постоянно подсказывал 
партнерам или подкалывал их. А в од-

ном из эпизодов помог надеть пояс 
и  обмотаться резинками (в  станке 
для растяжки) молодому Артему Гу-
це. Словно и нет 12-летней разницы 
в возрасте и еще большей – в стату-
се. На сборе все в одной лодке – все 
равны между собой. К слову, послед-
ний новичок «Спартака» – Данил Пру-

цев – занимался в паре с Виктором 
Мозесом.

Немного грустным выглядел Самю-
эль Жиго. Возможно, Саму еще не при-
шел в себя после болезни, из-за которой 
пропустил начало сбора. А возможно, 
просто грустил из-за скорого расста-
вания со «Спартаком». В понедельник 
его агент Мохаммед Беншенафи сооб-
щил, что француз точно не продлит кон-
тракт с красно-белыми, поскольку дол-
жен быть ближе к семье: «Нет никаких 
шансов, что Самюэль останется в «Спар-
таке» по окончании сезона. Он должен 
быть во Франции со своей семьей».

По лицам игроков было видно, что 
после недели высоких нагрузок сил 
практически не осталось. К сожале-

нию, невозможно сравнить трениров-
ки Ашенци с работой Владимира Чеп-
зановича, поскольку полностью откры-
тых занятий «Спартак» не проводил. 
Тем более занятий, целиком посвящен-
ных физподготовке. После 20 минут 
нагрузок парни отправились на поле, 
где после короткого объяснения от Ва-
ноли разбились на две группы и расста-
вились в шестиугольниках.

Непривычно было видеть, как ко-
манда работает в подобном постро-
ении: прямо на поле белыми лента-
ми были выложены тайлы, совсем как 
в игре Civilization VI. Не думаю, что 
есть существенная разница, гонять 
мяч в квадрате или в шестиугольнике, 
но все равно интересно.

И вот тут-то мы впервые вживую 
увидели, как работает Ваноли. Главный 
тренер практически не молчал. Он на-
поминал раннего Массимо Карреру или 
Доменико Тедеско – постоянно был 
в центре событий, подсказывал, отчиты-
вал, объяснял, давал указания. При этом 
едва ли не заходил внутрь шестиуголь-
ника. В одном из эпизодов Зелимхан Ба-
каев даже сделал подкат под тренера, 
пытаясь сохранить мяч. Интересно бы-
ло понаблюдать и за тем, как ведет себя 
новый переводчик команды Владимир 
Иринчеев. Он старался выдерживать ин-
тонации Ваноли, «пихая» игрокам уже 
по-русски, чтобы доходило до каждого.

К сожалению, посмотреть что-то 
кроме этого не удалось – отведенные 

нам 15 минут истекли, и руководитель 
пресс-службы Дмитрий Зеленов по-
просил журналистов удалиться. Из по-
сторонних на поле остался лишь Кар-
пин, наблюдавший за занятием с ча-
шечкой кофе.

На  предыдущих сборах в  Дже-
бель-Али и Каррера, и Олег Кононов 
устраивали разные развлечения – по-
ездки в пустыню, катания на багги 
и так далее. Были и выходные или сво-
бодные вечера, когда команда поч-
ти всем составом отправлялась в зна-
менитый ресторан Nusr Et. В этот раз 
ни о чем таком пока не слышно: толь-
ко тренировки, восстановление и стро-
жайшая дисциплина. Впрочем, выдер-
жать два сбора в пустыне и уединении 
вряд  ли получится. Думаю, Ваноли 
все же позволит парням выпустить пар.

К  слову, подобные меры нужны 
не  только для обеспечения макси-
мальной защиты команды и персона-
ла от возможного заражения новым 
штаммом коронавируса, о чем я уже 
писал ранее. Тут еще и идет создание 
внутри коллектива определенной ат-
мосферы. Ваноли и его штаб – новые 
для игроков люди. С помощью Реброва 
и Андрея Ещенко тренеры проклады-
вают мостик к команде. И чтобы никто 
не мешал налаживанию связей и соз-
данию правильного микроклимата, 
посторонних вокруг должно быть как 
можно меньше.

В общем, понять все запреты Ва-
ноли при желании можно. Хотя, рабо-
тая на сборах «Спартака» с 2013 года, 
не помню, чтобы команда даже не от-
крылась, а чуть-чуть приоткрылась для 
СМИ лишь на восьмой день работы. На-
сколько это оправдано, покажут меди-
цинские сводки из «Спартака» и ре-
зультаты в весенней части сезона.

АРТЕМ КАЛИНИН

На трибунах становится тише
Вчера фанатские объединения «Спартака» заявили о бойкоте матчей.  
Все из-за Fan ID

Паоло Ваноли 
напоминал 
раннего Массимо 
Карреру  
или Доменико 
Тедеско – 
постоянно был 
в центре событий, 
подсказывал, 
отчитывал, 
объяснял, давал 
указания

Что такое Fan ID

F an ID, или «персонифицированная карта для посещения спортивного со-
ревнования», – паспорт болельщика, без которого доступ на стадион ста-
нет невозможен. Соответствующий закон, принятый Госдумой и Советом 

Федерации, 30 декабря прошлого года подписал Президент РФ. Закон вступит 
в силу с 1 июня 2022-го.

Роль единого оператора информационной системы идентификации болель-
щиков будет выполнять Министерство цифрового развития, связи и массо-

вых коммуникаций Российской Федерации. На реализацию проекта планирует-
ся выделить около 770 миллионов рублей.

Оформлять паспорта можно будет через портал госуслуг – там будет отраже-
на история действий их обладателей на спортивных мероприятиях. При этом 
Fan ID уже введен в РПЛ, но на добровольной основе. Подобная система дей-
ствовала в России во время ЧМ-2018 и на матчах Евро-2020, которые проходи-
ли в Санкт-Петербурге.

Это было понятно с самого начала, 
с момента принятия закона о Fan 
ID. И то, что фанаты, всю осень 

демонстрировавшие свое негативное 
отношение к его введению, рано или 
поздно заявят о бойкоте матчей тур-
ниров, где паспорт болельщика станет 
обязательным. И то, что стоит только 
решиться на такой шаг фан-объедине-
ниям одного клуба, как тут же начнется 
«парад» подобных акций по всей стра-
не. И то, что к отмене правового акта 
никакие протесты не приведут.

Нет, вы серьезно считаете, что опу-
стевшие сектора активной поддержки 
остановят процесс? Перестаньте – ини-
циаторы введения Fan ID и правоохра-
нители только вздохнут спокойнее. На- 
оборот, у сторонников футбольных па-
спортов появится аргумент: смотрите, 
насколько безопаснее стало на стади-
онах. Естественно, сразу вспомнится 
опыт ЧМ и Евро – вот, мол, теперь у нас 
так и на внутренних соревнованиях.

Только дело в том, что ни один во-
прос, связанный с фанатским сообще-
ством, так и не решится. По крайней 
мере кардинально. Даже то, что касает-
ся непосредственно матчей, не говоря 
уже о других, не относящихся к посе-
щению футбола. Арены рано или позд-
но (скорее рано) все равно заполнятся. 
Либо бойкот надоест и народ вернется 
громогласно выражать свою позицию 
в секторах, а не в пабликах соцсетей, 
либо места протестующих постепенно 
займут другие.

Посмотрите, например, на  Ита-
лию, где в серии А аналог Fan ID дей-
ствует уже более десятка лет – там что, 
«заворотки» пустуют? Нет красочной 
и громкой поддержки? Тифози забы-
ли дорогу на стадионы? Ответы оче-
видны.

В околофутболе же, более чем за-
крытом мире со своими правилами, 
не изменится вообще ничего. «Фир-
мы» давно отошли от уличного и тем 
более стадионного олдскула, все про-
исходит в лесах и полях. Как введение 
Fan ID способно прекратить принци-
пиальнейшее противостояние, напри-
мер, фанатов «Спартака» и ЦСКА, ре-
шительно не понимаю. «Хулз» плевать 
хотели на паспорт болельщика, они как 
не рассматривали стадионы местом 
своих битв (за редчайшим в послед-
ние годы исключением), так и не будут.

Тут есть пример Англии. Многие 
восхищаются тем, как экс-премьер Ве-
ликобритании Маргарет Тэтчер в кон-
це 1980-х решила вопрос с футболь-
ными хулиганами принятием жестких 
законов. Но на самом деле достаточ-
но копнуть чуть глубже, чтобы по-
нять – проблема не решена, а загнана 
«под пол». Глубоко, вне арен, но имен-
но загнана. Столкновения британских 
хулиганов как были 20–30 лет назад, 
так никуда не делись. Только теперь 
происходят вдали от стадионных ка-
мер. То же самое можно сказать об аб-
солютном большинстве ведущих фут-
больных стран Запада: околофутбол 
развит и в той же Италии, и в Герма-
нии, и в Бельгии, и в Нидерландах, 
и во Франции. Не говоря уже о Восточ-
ной Европе, где есть однозначный хед-
лайнер – Польша.

Какие-то изменения с введением 
Fan ID в РПЛ, наверное, все-таки по-
следуют. Возможно, на стадионах ста-
нет меньше мата – хотя любой посети-
тель центральных секторов скажет, что 
там ругаются не меньше, чем за воро-
тами. Какое-то время мы не увидим 
фаер-шоу. На трибунах станет тише – 
только хорошо ли это для футбола, ко-
торый должен вызывать эмоции?

Словом, стоило ли ломать копья 
с учетом того, что нарушителей поряд-
ка на аренах можно (с учетом техни-
ческой оснащенности спортсооруже-
ний) спокойно вычислить и наказать 
без всяких Fan ID, – большой вопрос. 
Остающийся без ответа.

* Мнение автора может не совпадать  
с позицией редакции.

В «Спартаке»  
понимают фанатов

Глава пресс-службы красно-белых Дмитрий Зеле-
нов прокомментировал решение фанатских объ-
единений бойкотировать матчи в связи предсто-

ящим введением Fan ID.
– Клуб знает об этой позиции. Разумеется, такая си-

туация ничего, кроме расстройства, не вызывает. Бо-
лельщики «Спартака» – лучшие в России, их поддержка 
очень важна для команды. При этом понимаем, что они 
имеют право выразить таким образом свою позицию 
и привлечь внимание к проблеме, – сказал Зеленов.

Ну и?  
Введение Fan ID – 
спорное решение
Обозреватель «СЭ» считает,  
что паспорт болельщика  
мало что изменит

МНЕНИЕ

ВЯЧЕСЛАВ 
КОРОТКИН

Так весной будут выглядеть фан-сектора многих российских стадионов Дарья Исаева «СЭ»

Вчера. Дубай. Валерий Карпин (слева) и Паоло Ваноли ФК «Спартак»

Напомним, что паспорт болельщика (Fan ID) – 
это электронный документ, необходимый для 
идентификации зрителя, участника и иных 

лиц, задействованных в проведении соревнований, 
в целях обеспечения безопасности и общественно-
го порядка. В России закон о Fan ID вступит в силу 
с 1 июня 2022 года.

Это давно вызывает негативную реакцию у фана-
тов, а в понедельник красно-белые объявили о бойкоте 
матчей. Их позиция опубликована на ресурсах объеди- 
нения «Фратрия». В заявлении, в частности, говорится:

«Мы едины в своей позиции – мы отказываемся 
принимать навязываемые нам правила, паспорта, 
идентификаторы и закон о Fan ID.

Заявляем о своем решении бойкотировать матчи 
РПЛ, Кубка России по футболу, домашних еврокубко-
вых игр и отказываемся от посещения иных сорев-
нований, где будет применена принудительная си-
стема идентификации болельщиков.

Наш бойкот начинается с этой минуты и прод-
лится до момента полной отмены принятого зако-
на. Бойкот распространяется на все фанатские объ-
единения, организации и коллективы, отождествля-
ющие себя со «Спартаком».

Вместе с тем в конце декабря об отказе от оформ-
ления Fan ID заявила «Ландскрона», движение фана-
тов «Зенита». Вчера такое же решение приняли ак-
тивные болельщики «Ростова».

Нет никаких шансов, что Самюэль  
останется в «Спартаке» по окончании 
сезона. Он должен быть во Франции  
со своей семьей.

Мохаммед Беншенафи, агент Самюэля Жиго
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У российских судей  
нет руководителя
Судейский комитет РФС более двух месяцев остается без председателя.  
Эксперт «СЭ» объясняет, почему он до сих пор не назначен

ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА РПЛ

22 ноября прошлого года клубы РПЛ единогласно из-
брали Ашота Хачатурянца президентом лиги. Он больше 
не вправе возглавлять судейский комитет.

А замену ему так и не нашли. Хотя имена кандидатов 
были определены и назывались публично. Точнее, одно-
го кандидата.

– Думаю, этот пост должен занять Павел Каманцев, по-
тому что он пришел со мной. Это человек, которому я пол-
ностью доверяю, и уверен, что он продолжит то, что я на-
чал. Плюс ко всему не снимаю с себя никакой ответствен-
ности, я все равно буду ответственным за все изменения, 
которые там будут происходить. Конечно, хотел бы, что-
бы этот пост в случае моей победы на выборах занял Ка-
манцев. Думаю, что он его и займет, буду его рекомендо-
вать, – сказал Хачатурянц в интервью ТАСС более двух 
месяцев назад.

КАМАНЦЕВ И ЗАКОН ФИФА

Действительно, казалось, так и будет. Но в итоге ни 
в прошлом году, ни после новогодних каникул Каман-
цев так и не был назначен новым руководителем судей-
ского комитета.

Причина проста. Ее можно найти в документе Между-
народной федерации футбола, утвержденном и вступив-
шем в силу 17 сентября 2020 года. Речь о Положении об 
организации судейства в ассоциациях, входящих в ФИФА.

В нем черным (точнее, синим) по белому говорится, что 
председатель судейского комитета (СК) должен быть быв-
шим рефери, работавшим на высшем уровне. То есть им 
может стать только бывший арбитр, ассистент или видео-
ассистент, судивший матчи чемпионата страны.

Кроме того, ни председатель СК, ни члены комитета не 
вправе быть каким-либо образом связаны с клубами, лига-
ми, любыми другими футбольными организациями. В СК 
не могут работать действующие судьи.

Таким образом, каким бы профессионалом в области су-
действа Каманцев ни был, в соответствии с правилами ФИФА  
он не возглавит СК РФС. Если, конечно, РФС не пойдет на 
нарушение закона или не найдет способ, как его обойти, хо-
тя обходных путей, исходя из текста Положения, нет.

Как нет варианта создания судейской организацион-
ной структуры без СК. Потому что в соответствии с тем же 
Положением ФИФА такой комитет должен быть. Он дол-
жен входить в структуру ассоциации (федерации) и отве-

чать за организацию, управление и развитие судейства. 
Только сама ассоциация вправе контролировать СК, ни 
при каких обстоятельствах он не может оказываться под 
надзором или контролем других органов – лиг, правитель-
ственных структур и тому подобного.

ДЕПАРТАМЕНТ СУДЕЙСТВА  
И ДЕПАРТАМЕНТ ИНСПЕКТИРОВАНИЯ

В отсутствие председателя СК продолжают работать 
два департамента – судейства (ДС) и инспектирования 
(ДИ), во главе которых все также стоят Витор Мануэл Ме-
лу Перейра и Сергей Фурса. Они готовятся по своим пла-
нам к возобновлению сезона, в Сочи сейчас идет сбор ви-
деоассистентов, арбитры РПЛ в первой половине тоже от-
правятся на сбор – видимо, в Турцию.

Жизнь не стоит на месте. Но у СК должен появиться 
руководитель.

ПОРТУГАЛЕЦ

Прошел слух, что туда могут перевести Мелу Перей-
ру. А его заместителя в ДС Йоуни Хюютию назначить гла-
вой департамента.

Но есть один юридический нюанс – тогда нужно ме-
нять устав РФС.

Дело в том, что в составе исполкома РФС установлена 
квота для председателя СК. После назначения его канди-
датура автоматически выдвигается в исполком. И, кста-
ти, тоже автоматически полномочия такого члена испол-
кома прекращаются, как только он перестает занимать 
пост главы СК.

Так почему Мелу Перейра не может возглавить коми-
тет? Может. Но он не вправе входить в исполком, потому 
что не является гражданином Российской Федерации. То 
есть ради португальца нужно менять текст устава, убирать 
или изменять часть, касающуюся председателя СК и его 
вхождения в исполком.

ЧТО ДАЛЬШЕ?

Скорее всего, в феврале или марте в РФС появится но-
вый председатель СК. Не Каманцев и не Мелу Перейра, 
а кто-то третий.

Совершенно не уверен, что Хачатурянц, будучи пре-
зидентом РПЛ, может и дальше работать председате-
лем экспертно-судейской комиссии при президенте  
РФС. И УЕФА, и ФИФА внимательно следят за тем, что-
бы лиги не влияли на судейство и не были представле-
ны в судейских органах. Значит, кто-то другой возгла-
вит и ЭСК. 

Интересно, останутся ли в ней Франк Де Блекере, 
Вольфганг Штарк и Алан Снодди. Они в свое время при-
шли в комиссию «под» Виктора Кашшаи, который с сен-
тября не работает в России.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Виктор Онопко: «Новички «Локомотива»? 
Какая-то молодежно-комсомольская 
компания собирается»

Помощник Валерия Карпина рассказал о впечатлениях от поездки в Испанию

Виктор Онопко сейчас находит-
ся в Марбелье, где наблюдает за 
тренировочными сборами «Ло-

комотива» и  «Ростова». Ассистент  
Валерия Карпина побывал на това- 
рищеском матче красно-зеленых 
с чешским «Яблонецом» (1:1), после 
чего поделился мнением об увиден-
ном.

ГИЛЬЕРМЕ, БАРИНОВ, 
МАГКЕЕВ

– До тебя в Марбелье побывал Вале-
рий Карпин и пообщался с кандидатами 
в сборную. Какие встречи входят в круг 
твоих обязанностей?

– Еще в Москве мы с Николаем Пи-
саревым обсуждали с Карпиным, чем 
нам предстоит заниматься в этой ко-
мандировке. Конечно, главное – по-
смотреть, как идет подготовка к сезо-
ну у тех футболистов, на кого мы мо-
жем рассчитывать в матче с поляками. 
И в этом плане общение с ними помо-
гает держать руку на пульсе. Кроме то-
го, мы находимся в постоянном кон-
такте с медиками клубов, от которых 
получаем информацию о состоянии 
интересующих нас игроков.

– С  кем, например, успел погово- 
рить?

– Поговорил с Гильерме, который 
после лечения травмы ахилла выгля-
дит очень бодро. Сейчас он занима-
ется по индивидуальной программе. 
И обещает, что к началу сезона вер-
нется в строй. Баринов уже в полном 
порядке. К сожалению, пока не провел 
ни одной тренировки Магкеев, у кото-
рого проблемы с коленом. Но время 
еще есть.

– С тренерами собираешься обмени-
ваться информацией? С  тем  же Марку-
сом Гисдолем, к примеру?

– Обязательно.
– Вы знакомы?
– Нет. Но думаю, что с этим проблем 

не будет – Дима Лоськов с Олегом Па-

шининым все в лучшем виде органи-
зуют.

– Были разговоры о возможном ухо-
де в «Зенит» Баринова. На сей счет уже 
высказался Карпин. А что ты скажешь по 
этому поводу?

– Валерий Георгиевич – первое лицо 
сборной и имеет право высказываться 
обо всем, о чем считает нужным. Я же 

нахожусь не в том статусе, чтобы де-
лать какие-то заявления. Дмитрий – 
взрослый человек, уже поигравший на 
хорошем уровне. Так что вполне в со-
стоянии принимать решения самосто-
ятельно. Если его будет интересовать 
мое мнение, то я его выскажу. Но толь-
ко ему одному.

КУХТА ПРОСТО ВЫШЕЛ 
И ЗАБИЛ

– В  недавнем интервью клубному 
сайту Гисдоль заявил, что главная цель 
испанских сборов – закладка фундамен-
та и базовых принципов игры. Во встре-
че с «Яблонецом» какие-то сдвиги в этом 
направлении уже были заметны?

– Если честно, то нет. По собствен-
ному опыту знаю, что первые конт-
рольные встречи особой игровой логи-
кой не отличаются. В них футболисты 
только втягиваются в рабочий ритм, 
восстанавливают навыки владения мя-
чом. Кроме того, идет просмотр нович-
ков, которые из кожи вон лезут, чтобы 
показать товар лицом. Так что на по-
ле обычно много борьбы и судейских 
свистков. Так было и на сей раз. Понра-
вилось, что железнодорожники стара-

лись выходить в атаку за счет коротко-
го и среднего паса, а не длинными вер-
ховыми передачами. Но из-за частых 
потерь мяча комбинации рвались еще 
в самом начале.

– Забитые голы к категории шедев-
ров не относятся?

– Мягко сказано. Сначала Кухта на-
казал соперников за потерю мяча в се-

редине и открыл счет. А потом точ-
но таким же подарком воспользовал-
ся Сильны, который убежал с центра 
и переиграл молодого голкипера Са-
вина.

– Как тебе новички «Локомотива»?
– Ничего определенного. Един-

ственное, что сделал игрок сборной 
Чехии Кухта, – вышел и забил. Осталь-
ных надо смотреть и смотреть. Пока их 
главный козырь – молодость и желание 
играть. Защитнику Мампасси всего 18 
лет, нападающему из «Монако» Изидо-
ру – 21 год. Прямо какая-то молодеж-
но-комсомольская компания собира-
ется. А пока «Локомотив» на всех па-
рах рвется в светлое завтра. И, думая, 
как стать крепче и мощнее, он помо-
гает в этом еще и сборной.

– Какие планы на ближайшее буду-
щее?

– До середины февраля останусь 
в  Марбелье. Буду смотреть матчи, 
встречаться с игроками и тренерами. 
Потом собираюсь на турнир в Португа-
лию, где выступит «Зенит», а после это-
го съезжу в Севилью на его матч с «Бе-
тисом» в Лиге Европы.

АЛЕКСАНДР ЛЬВОВ

Экс-глава судейского 
комитета Ашот Хачатурянц 
два месяца назад стал 
президентом РПЛ.  
Замену ему пока не нашли

УЕФА и ФИФА внимательно 
следят за тем, чтобы лиги  
не влияли на судейство 
и не были представлены 
в судейских органах

Гильерме после лечения травмы  
ахилла выглядит очень бодро.  
Сейчас он занимается  
по индивидуальной программе.

Баринов уже в полном порядке.  
К сожалению, пока не провел ни одной тренировки Магкеев, 
у которого проблемы с коленом.

Суббота. Марбелья. «Локомотив» – «Яблонец» – 1:1. С мячом новичок железнодорожников Марк Мампасси ФК «Локомотив»

Пока нет матчей РПЛ и скандалов, арбитры остаются в тени.  Александр Федоров «СЭ» 
На первый план вышла другая проблема – не назначен новый глава судейского комитета
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ЧЕЛСИ 2 
ТОТТЕНХЭМ 0

Голы: Зиеш, 47 (1:0). Тиагу Силва, 55 (2:0).
«Челси» (Лондон): Кепа Аррисабалага, Аспи-

ликуэта, Рюдигер, Тиагу Силва, Сарр, Маунт, 
Жоржиньо (Канте, 73), Ковачич, Зиеш (Са-
уль, 90+1), Лукаку, Хадсон-Одои (Алонсо, 87).

«Тоттенхэм» (Лондон): Ллорис, Танганга (Скипп, 
56), Дайер, Санчес, Дэйвис, Доэрти, Уинкс 
(Хиль, 89), Хейбьерг, Сессеньон (Лукас Моу-
ра, 56), Кейн, Бергвайн.

Наказания: Тиагу Силва, 24. Танганга, 37. Жор-
жиньо, 42 (предупреждения).

Судья: Тирни.
23 января. Лондон. Стадион «Стэмфорд Бридж».

РАЗНИЦА В ЧИСЛЕ МАТЧЕЙ

Перед игрой «Тоттенхэм» казал-
ся скрытым фаворитом битвы за ме-
сто в топ-4. Из-за коронавируса «шпо-
ры» в последние полтора месяца про-
вели очень мало матчей. Это привело 
к рассинхронизации в турнирной та-
блице: только у «Бернли» игр меньше, 
чем у «Тоттенхэма». А в верхней ча-
сти «шпоры» вообще отстают от всех 
по числу матчей. От «Челси» – на це-
лых четыре.

Более того, серия команды Томаса 
Тухеля из четырех туров без побед при-
вела к тому, что по потерянным очкам 
она оказалась позади «Тоттенхэма». 
Причем даже успех в очной встрече ни-
чего бы не изменил: «шпоры» все рав-
но виртуально обходили бы «Челси».

Но «Тоттенхэм» еще нужно бы-
ло обыграть. Да, футболистам Тухеля 

удалось сделать это дважды в полуфи-
нале Кубка лиги, однако в АПЛ «Тот-
тенхэм» выглядел мощно. В чемпио-
нате Англии при Антонио Конте севе-
ролондонская команда не уступала еще 
ни разу, а в середине недели сотвори-
ла ярчайшую концовку в матче с «Ле-
стером»: еще на 90+5-й минуте «Тот-
тенхэм» уступал, но дубль Бергвайна 
принес лондонцам ошеломляющую 
победу.

Еще важнее то, что в той встрече 
«шпоры» создали фантастическое чис-
ло моментов и установили рекорд се-
зона во всей АПЛ по xG. В общем, и ви-
зуально, и по статистике «Тоттенхэм» 
был в форме.

ТАКТИЧЕСКИЕ СЮРПРИЗЫ

Однако два поражения в двух встре-
чах Кубка лиги не делали команду Кон-
те фаворитом. Итальянцу нужно было 
что-то менять, чтобы добыть три очка. 
И он попытался. «Тоттенхэм» выбрал 
схему-трансформер: 3–5–2 без мяча 
менялись на 4–4–2, что очень непри-
вычно для Конте. Всем известно, что 
он апологет блока с тремя центральны-
ми защитниками, поэтому такой пово-
рот мало кто ожидал.

Но это было объяснимо: «Челси» 
в полуфиналах Кубка лиги тоже выби-
рал нетипичную для себя расстанов-
ку 4–2–2–2, и Конте предположил, что 
и сейчас Тухель будет играть так же. 
Однако немец тоже преподнес сюр-
приз. При объявлении составов каза-
лось, что «Челси» действительно будет 
играть по этой схеме (Хадсон-Одои 
и Лукаку составили бы пару форвар-

дов), но  штаб синих переключился 
на 4–3–3 (или 4–1–4–1).

БЛЕСТЯЩИЙ ГОЛ ЗИЕША

Конте ошибся. При такой расста-
новке сил «Челси» легче было созда-
вать перегрузы на отдельных участ-
ках поля, а  в  середине Хейбьерг 
и Уинкс оказались в меньшинстве – 
Ковачич, Жоржиньо и  Маунт без 
труда выиграли центр. «Тоттенхэ-
му» оставалось рассчитывать только 
на фланговые контратаки и стандарт-
ные положения. Но с последним бы-
ло особенно тяжело: достаточно ска-
зать, что «Челси» разгромил соперни-
ка по угловым 10:1.

Контратаки у «Тоттенхэма» тоже 
не получались, хотя после одной он да-
же забил. Только гол отменили из-за 
фола Кейна на Тиагу Силве – англича-
нин подтолкнул бразильца, и в соцсе-
тях не все увидели нарушение правил.

«Тоттенхэм» играл хуже «Челси». 
Но  синие тоже реализовали далеко 
не все моменты. По сути, игру решил 
эпизод, хоть и невероятно красивый – 
в начале второго тайма Зиешу удался 
удар прямо в дальнюю «девятку», ко-
торый и стал победным. Вскоре Тиагу 

Силва удвоил счет со стандарта, и «Чел-
си» успокоился.

ПЕРВОЕ ПОРАЖЕНИЕ 
КОНТЕ В АПЛ

Игроки «Тоттенхэма» не поняли, че-
го от них хочет тренер. Но это совсем 
неудивительно: Конте нужны конкрет-
ные футболисты и полноценная пред-
сезонная подготовка, чтобы хотя бы 
установить тактический каркас. По хо-
ду сезона такому тренеру сложно вклю-
чаться – просчеты неизбежны. Поэто-
му поражение «Тоттенхэма» логично. 
У Тухеля выстроенная структура и вы-
ученная команда, пусть и находящая-
ся не в лучшей форме.

В  третий раз за  январь «Челси» 
обыграл «Тоттенхэм» – по сумме трех 
встреч счет 5:0. Если бы «шпоры» по-
бедили, то моментально взлетели бы 
в топ-4, а так – опустились на седьмое 
место, да еще и впервые проиграли 
в АПЛ при Конте. Впереди – двухне-
дельная пауза на матчи сборных, по-
сле которой «Тоттенхэм» должен из-
мениться.

ГОША ЧЕРНОВ

Уотфорд – Норвич – 0:3 (Сарджент, 51, 74. Куц-
ка, 90+2, в свои ворота). Удаление: Деннис 
(«Уотфорд»), 78.

Эвертон – Астон Вилла – 0:1 (Буэндиа, 45+3).
Брентфорд – Вулверхэмптон – 1:2 (Тоуни, 71 – Жо-

ау Моутинью, 48. Рубен Невеш, 78).
Лидс – Ньюкасл – 0:1 (Шелви, 75).
Манчестер Юнайтед – Вест Хэм – 1:0 (Рэшфорд, 

90+3).
Саутгемптон – Манчестер Сити – 1:1 (Уокер-Пи-

терс, 7 – Ляпорт, 65).
Арсенал – Бернли – 0:0. 
Кристал Пэлас – Ливерпуль – 1:3 (Эдуар, 55 – ван 

Дейк, 8. Окслейд-Чемберлен, 32. Фабинью, 
89, с пенальти).

Лестер – Брайтон – 1:1 (Дака, 46 – Уэлбек, 82).

 И В Н П М О
 1. Манчестер Сити 23 18 3 2 55–14 57
 2. Ливерпуль 22 14 6 2 58–19 48
 3. Челси 24 13 8 3 48–18 47
 4. Манчестер Юн. 22 11 5 6 36–30 38
 5. Вест Хэм 23 11 4 8 41–31 37
 6. Арсенал 21 11 3 7 33–25 36
 7. Тоттенхэм 20 11 3 6 26–24 36
 8. Вулверхэмптон 21 10 4 7 19–16 34
 9. Брайтон 22 6 12 4 23–23 30
10. Лестер 20 7 5 8 34–37 26
11. Астон Вилла 21 8 2 11 28–32 26
12. Саутгемптон 22 5 10 7 26–34 25
13. Кристал Пэлас 22 5 9 8 31–34 24
14. Брентфорд 23 6 5 12 26–38 23
15. Лидс 21 5 7 9 24–40 22
16. Эвертон 20 5 4 11 24–35 19
17. Норвич 22 4 4 14 13–45 16
18. Ньюкасл 21 2 9 10 21–43 15
19. Уотфорд 20 4 2 14 23–40 14
20. Бернли 18 1 9 8 16–27 12
Бомбардир: САЛАХ (Ливерпуль) – 16.
8 февраля. Вест Хэм – Уотфорд, Ньюкасл – Эвер-

тон, Бернли – Манчестер Юнайтед.
9 февраля. Норвич – Кристал Пэлас, Манчестер 

Сити – Брентфорд, Тоттенхэм – Саутгемптон, 
Астон Вилла – Лидс.

10 февраля. Вулверхэмптон – Арсенал, Ливер-
пуль – Лестер.

МЕЛЬБУРН (Австралия). Турнир «Большого шлема» Australian Open. Открытые корты, хард. Муж-
чины. Одиночный разряд. Четвертый круг. МЕДВЕДЕВ (2) – Кресси (США) – 6:2, 7:6 (7:4), 6:7 
(4:7), 7:5. С.Циципас (Греция, 4) – Фритц (США, 20) – 4:6, 6:4, 4:6, 6:3, 6:4. Оже-Альяссим (Канада, 
9) – Чилич (Хорватия, 27) – 2:6, 7:6 (9:7), 6:2, 7:6 (7:4). Синнер (Италия, 11) – Де Минаур (Австра-
лия, 32) – 7:6 (7:3), 6:3, 6:4.

Женщины. Одиночный разряд. Четвертый круг. Канепи (Эстония) – Соболенко (Белоруссия, 2) – 5:7, 
6:2, 7:6 (10:7). Свентек (Польша, 7) – Кирстя (Румыния) – 5:7, 6:3, 6:3. Корне (Франция) – Халеп (Ру-
мыния, 14) – 6:4, 3:6, 6:4. Коллинз (США, 27) – Мертенс (Бельгия, 19) – 4:6, 6:4, 6:4.

Парный разряд. Третий круг. КУДЕРМЕТОВА/Мертенс (Россия/Бельгия, 3) – Сюй Ифань/Ян Чжаосюань 
(Китай) – 7:6 (7:5), 6:4. Петерсон/ПОТАПОВА (Швеция/Россия) – Линетт/Пера (Польша/США) – 6:3, 
7:6 (8:6). Аояма/Сибахара (Япония, 2) – Кузьмова/ЗВОНАРЕВА (Словакия/Россия, 16) – 1:6, 7:5, 6:3.

Американец Максим Кресси пока 
что главная сенсация Australian 
Open. Примерно таким в про-

шлом году был Аслан Карацев, не-
ожиданно дошедший от квалификации 
турнира до полуфинала. До Австралии 
у Максима не было никаких впечатля-
ющих результатов, а с Даниилом Мед-
ведевым он и вовсе встречался впер-
вые. Большинство посчитало, что сет-
ка у россиянина слишком уж легкая: 
четвертый раунд, а он играет против 
неизвестного Максима Кресси. Это ли 
не удача?

В первых двух сетах Медведев был 
королем. Вторая ракетка мира против 
70-й в рейтинге ATP – кто-то ожидал 
другого исхода? Кресси видит себя пер-
вым номером в мире, но пока что он да-
леко от этой позиции. Тогда как Даниил 
уже один из лучших теннисистов мира. 
Особенно это было заметно в первом 
сете, когда американец взял всего две 
свои подачи, а Медведев вы играл два 
брейк-пойнта и спокойной закончил 
сет, потратив минимум усилий.

Во втором сете пошли проблемы. 
Неплохие шансы на брейки у Даниила 
были, особенно в начале сета. Возмож-
ностей много – реализация подкачала. 
Кресси хуже справлялся с приемом по-
дачи соперника, что и вылилось в по-
беду 2-й ракетки на тай-брейке. Да еще 
и количеств двойных у Максима пора-
жало – целых 18 за игру! А мы еще пя-
ти Медведева удивляемся.

Дальше интереснее не стало – со-
перники обменивались взятыми по-
дачами, но вперед никто не выходил. 
Американец наладил свою, Медведев 
лишнего не отдавал. В середине тре-
тьей партии Даниил позвал врача на 
корт – физиотерапевт помассировал 
россиянину поясницу, после чего игра 
продолжилась.

То ли у Медведева реально нача-
лись проблемы со здоровьем, то ли это 
был отвлекающий маневр, но ход сета 
это не переломило. Снова дело пришло 
к тай-брейку, а геймы до этого преиму-
щественно брались без особого сопро-
тивления. В общем, ничего выдающе-
гося не произошло, а тай-брейк в этот 
раз достался Кресси.

«Просто невероятно, как ему везет. 
За всю свою жизнь никогда такого не 
видел», – высказался Медведев об игре 
соперника прямо по ходу матча. На это 

повлияла одна из подач Кресси, ког-
да мяч мог уйти в аут, но задел линию 
и остался на корте.

В четвертом сете снова можно было 
бы ждать тай-брейка, но после взятой 
партии у самого Медведева Максим 
занервничал. У Даниила было возмож-
ностей по брейк-пойнтам на целый 
матч – один из геймов на подаче Крес-

си продолжался 12 минут, но все рав-
но ушел к американцу. Россиянину яв-
но было проще – гейм за 49 секунд, 
как вам такое? В послематчевом ин-
тервью для Eurosport Медведев тоже 
говорил о куче брейк-пойнтов, кото-
рые он так и не реализовал вплоть до 
концовки сета и матча. После несколь-
ких «ровно» у него наконец получи-
лось, и дальше уже никаких проблем 
на своей подаче.

По ходу матча россиянин выкрик-
нул в воздух: «Это так скучно!» – ве-
роятно, имея в  виду игру соперни-
ка. После в интервью это подтверди-
лось – Даниил искренне рассказал, что 
произнес эту фразу в воздух, пыта-

ясь хоть немного залезть в голову со-
перника и помешать ему сосредото-
читься. Получилось ли? Об этом гово-
рит результат матча, а Медведев идет 
в четвертьфинал, где встретится с Фе-
ликсом Оже-Альяссимом. В матче ATP 
Cup в начале января Даниил легко обы-
грал канадца, отвесив ему «баранку» во 
втором сете. Но Феликс наверняка уже 
забыл тот провал, и сейчас россиянину 
придется начинать все заново.

АНАСТАСИЯ ПЛЕТНЕВА

ТЕННИС // Australian Open

Медведев жалуется 
на скуку на корте
Лучший теннисист России не без труда  
вышел в четвертьфинал 
Открытого чемпионата Австралии

Большинство 
посчитало, 
что сетка 
у россиянина 
слишком 
уж легкая: 
четвертый раунд, 
а он играет против 
неизвестного 
Максима Кресси

Тиагу Силва – самый возрастной игрок, 
забивший гол в АПЛ в последние девять 
сезонов. Он отличился, когда ему 
было 37 лет и 123 дня

Антонио Конте 
набрал 21 очко 
в 10 первых 
матчах со 
«шпорами» 
в премьер-лиге

«Просто невероятно, как ему везет. За всю 
свою жизнь никогда такого не видел», – 
высказался Медведев об игре соперника 
прямо по ходу матча

Клопп угостил болельщиков пивом

После игры с «Кристал Пэлас» главный тренер «Ливерпуля» Юрген Клопп 
вынес из клубного автобуса две бутылки пива и угостил приветствовав-
ших команду фанатов. Из-за коронавирусных ограничений болельщики 

не могли присутствовать на матче, однако все равно приехали в Лондон и жда-
ли возле стадиона.

ФУТБОЛ // Чемпионат Англии

«Челси» не пустил 
«Тоттенхэм» в зону 
Лиги чемпионов
Томас Тухель в третий раз за месяц обыграл Антонио Конте

Вчера. Мельбурн. Даниил Медведев Reuters

Воскресенье. Лондон. «Челси» – «Тоттенхэм» – 2:0. 55-я минута. В сетку ворот Юго Ллориса влетает второй мяч  Reuters

Томас Тухель Антонио Конте
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Состав сборной России 
на Олимпийские игры в Пекине

«Мы не видим Бурдасова и Толчинского 
в первых двух звеньях»
Выбор состава на Олимпиаду объяснили главный тренер нашей сборной Алексей Жамнов 
и генеральный менеджер национальной команды Илья Ковальчук

Руководители «Красной машины» да-
ли пресс-конференцию. Вначале слово 
Жамнову.

– У нас есть ребята, которых мы рассма-
триваем в первом-втором звеньях, – сказал 
главный тренер россиян. – Антона Бурдасо-
ва мы в них не рассматривали. Нужно создать 
баланс. Мы не видим Толчинского в первых 
двух звеньях. Нас не впечатлила его игра на 
Кубке Первого канала. Не знаю, кто запустил 
информацию про Игоря Есмантовича. Я даже 
не слышал кричалки, о которых все говорили.

О СИТУАЦИИ С  ГАЛИМОВЫМ

– С Галимовым ничего не происходило. Он 
приехал в расположение сборной, был с ко-
мандой. Мы в последний момент решили 
сделать замену. Не знаю, откуда взялась ин-
формация о том, что он не хотел приезжать 
в сборную. Артем не попал в состав по хок-
кейным причинам.

О РАБОТЕ БЕЗ ГЛАВНОГО ТРЕНЕРА

– Каждый вечер общался с тренерским 
штабом по видеосвязи. Мне присылали ви-
деоматериалы каждой тренировки. Я владел 
полной информацией. Была нормальная рабо-
чая обстановка. Мое отсутствие никак не ска-
залось на тренировочном процессе.

О СОВЕТНИКАХ

– Мы постоянно с ними на связи. Думаю, 
что Валерий Каменский полетит с нами в Пе-
кин. Игорь Есмантович останется в Москве. 
Мы на связи с ними. У нас рабочая группа, по-
стоянно общаемся. Сами понимаете, что Но-
вогорск сейчас закрыт. Многие вопросы мы 
решаем по удаленке.

О СТАТУСЕ ФАВОРИТА

– Отсутствие игроков из НХЛ – минус для 
всего хоккея. Всегда хочется, чтобы на Олимпи-
аду приезжали сильнейшие. С другой стороны, 

Олимпиада есть Олимпиада. Ее золотая медаль 
остается на всю жизнь. Для нас это большая от-
ветственность. Мы это прекрасно понимаем. 
Неправильно говорить, что у нас железобетон-
ные шансы на первое место. Это спорт. В Пхен-
чхане никто не думал, что немцы дойдут до фи-
нала. Сами вспомните тот финал. Все будет за-
висеть только от нас. Если мы сыграем в каждом 
матче так, как мы можем, у нас все получится.

О ВЫБОРЕ ОСНОВНОГО ВРАТАРЯ

– У нас есть довольно много времени до 
первой игры, когда мы определимся, кто бу-
дет основным вратарем. Это полностью до-
веряем тренеру голкиперов Сергею Наумову. 
Он скажет нам об этом непосредственно пе-
ред первым матчем.

О НЕВЫЗОВЕ МИЧКОВА

– Если бы в окончательной заявке было 
30 игроков, у Мичкова был бы шанс. Парень 
талантливый, у него все впереди. Надеюсь, 
он станет прогрессировать. На данный мо-
мент было бы неправильно его вызывать. Ес-
ли бы не пандемия, он был бы на сборах, оку-
нулся в атмосферу. Но сейчас другая ситуация, 
и решили его не вызывать. В дальнейшем бу-
дем следить за ним. Жизнь после Олимпиады 
продолжается, впереди другие турниры. У не-
го еще будет шанс выступить за сборную Рос-
сии на Олимпийских играх.

А вот что сказал Ковальчук.

О ЗАМЕНАХ 

– До 8 февраля у нас есть возможность за-
менить любого игрока. Мы это объяснили ребя-
там. Окончательный состав будет объявлен 7-го.

ОБ УСЛОВИЯХ ПРОЖИВАНИЯ 
В ОЛИМПИЙСКОЙ ДЕРЕВНЕ

– Изначально была квота на четырех до-
полнительных игроков. Потом, после общения 

МОК с ИИХФ, ее поменяли до шести. Плюс мы 
можем взять с собой двух человек из персона-
ла, если будут изменения по ковид-протоколу. 
Из тренерского состава и персонала десять бу-
дут в Олимпийской деревне. Остальные шест-
надцать и шесть запасных – в гостинице, но 
это тоже в «пузыре». У них будет аккредита-
ция В. Им доступен вход на стадион, в раз-
девалки. Они будут везде с нами – на трени-
ровках и на собраниях, – кроме Олимпийской 
деревни.

О КРИЧАЛКЕ ТОЛЧИНСКОГО 
В АДРЕС ЦСКА

– Кричалку я слышал, но это не та причи-
на, из-за которой он не поехал на Олимпиаду.

О РЕАКЦИИ ОВЕЧКИНА И МАЛКИНА 
НА РЕШЕНИЕ НХЛ

– Мы постоянно общаемся и с Овечкиным, 
и с Малкиным. Ребята очень сильно расстро-
ились. Александр до последних дней, пока не 
стало ясно, что их не отпустят, предпринимал 
все попытки поговорить и с хозяином «Ва-
шингтона», и с генеральным менеджером. 
Если жизнь преподносит такие обстоятель-
ства, значит, им придется играть до следую-
щей Олимпиады в Милане. Уверен, им хватит 
сил, здоровья и мастерства, чтобы в 2026 году 
быть в такой же форме, как сейчас.

О ТОВАРИЩЕСКИХ МАТЧАХ

– Пока неизвестно, состоится ли 5 февра-
ля матч с Латвией. Мы прилетаем 3 февра-
ля. МОК советует нам первые три дня после 
прилета минимизировать контакты с други-
ми атлетами. Думаю, они вместе с ИИХФ при-
мут какое-то решение на месте. Сейчас в рас-
писании стоят встреча с Латвией и две игры 
в Новогорске – 27 января и 1 февраля. Но мы 
проведем их между собой, чтобы исключить 
заражение перед вылетом.

МИХАИЛ СКРЫЛЬГлавный тренер сборной России Алексей Жамнов Александр Федоров «СЭ»
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Перекос от СКА к ЦСКА
Совмещение постов в клубе и национальной команде негативно влияет  
на результаты сборной России

Может ли эта сборная России вы-
играть Олимпиаду? Конечно. 
Вместе с Финляндией по соста-

ву она остается в паре главных фаво-
ритов, и любой результат хуже сере-
бра станет неудачей, а хуже бронзы – 
провалом.

Работу тренерского штаба пока 
можно было оценить только по това-
рищескому Кубку Первого канала – не 
исключено, что в Пекине тренеры по-
ставят такой хоккей, что и с теми же не-
удобными финнами проблем не воз-
никнет.

Вопросы пока не к стилю игры и не 
к оперативной работе на турнире – 
слишком рано. Вопросы к тому, что 
в очередной раз российская хоккей-
ная сборная (и здесь не важен статус 
соревнований или возраст игроков – 
в молодежках и юниорках такое быва-
ет постоянно) не может собрать дей-
ствительно всех лучших из тех, кто до-
ступен для выбора.

Отсутствие энхаэловцев делает не-
ожиданные решения куда менее гром-
кими: кроме Войнова, Шипачева и Гу-
сева, широкая аудитория других сбор-
ников, увы, почти не знает.

В декабре свежий взгляд нового шта-
ба на состав радовал. Отмена правила 
«СКА в два раза увеличивает шансы по-
пасть в национальную команду» изба-
вила сборную от ряда персонажей. Но 
появились новые условия, и, что бы ни 
говорили Алексей Жамнов с Ильей Ко-
вальчуком, невозможно поверить, что 
Игорь Есмантович не влияет на состав 
(что само по себе нормально – он же со-
ветник), исходя из интересов не только 
сборной, но и ЦСКА.

И это ненормально. Как было не-
нормально, когда то же самое делали 
не только в СКА много лет, но и, напри-
мер, Владимир Крикунов перед Олим-
пиадой в Турине, когда работал в «Ди-
намо».

Не существует ни одного нормаль-
ного аргумента, чтобы объяснить, как 
Андрей Кузьменко, второй бомбардир 
КХЛ, один из лучших форвардов ли-
ги, который проводит топ-сезон в СКА, 
мог оказаться в запасе. Кроме одного – 
он в свое время не понадобился ЦСКА, 
и его обменяли в Петербург.

Также невозможно объяснить, как 
в число запасных вдруг свалился Алек-
сандр Кадейкин. В КХЛ почти нет рос-
сийских центров, вокруг которых стро-
ится крутое звено, – кроме Вадима Ши-
пачева и вернувшегося из НХЛ Артема 
Анисимова, и вспомнить некого. Но 
Кадейкин, который занимает место 
в этом топ-3, почему-то оказывается 
лишним.

Эти два решения – самые удиви-
тельные, но есть и еще множество дру-
гих менее громких, которые выглядят 
странно.

Почему в сборной Александр Само-
нов, почти не играющий в СКА, и Ки-
рилл Марченко,  там же сидящий в чет-
вертом звене или запасе? Их действи-
тельно считают заслуживающими 
Олимпиады?

Почему даже в число запасных не 
попал Антон Бурдасов (называл ЦСКА 
«темницей»), как и Кузьменко, прово-

дящий лучший сезон в карьере? Точ-
но ли Станислав Галиев, у которого 
есть крутая связка с Шипачевым, ху-
же крайних форвардов, включенных 
в основной список? Можно продолжать 
и дальше, вспоминая Сергея Толчин-
ского и другие истории.

В другой ситуации почти все вы-
шеперечисленное, кроме моментов 
с Кузьменко и отчасти с Кадейкиным, 
было бы абсолютно адекватно. Те же 
Толчинский, Галиев или Бурдасов со-
всем не идеальные форварды без сла-
бых сторон, которые обязательно дадут 
результат. Тренерский штаб имеет пра-
во на свое видение, стиль – не всегда 
подходят те, кто играет лучше за клу-
бы и у кого круче статистика.

Но почему-то вместо Кадейкина 
в национальной команде оказывают-
ся сразу два центра ЦСКА: Сергей Ан-
дронов и Павел Карнаухов. Вместо Га-
лиева и Кузьменко – Антон Слепышев. 

Вместо Бурдасова или Толчинского – 
Сергей Плотников. И никто из пятерых 
нападающих армейцев, кроме, навер-
ное, Михаила Григоренко, не был оче-
видным кандидатом в Пекин.

В мае хотелось понять, почему же 
СКА в КХЛ с составом из кучи сборни-
ков был отнюдь не доминирующей ко-
мандой. А сейчас хочется спросить: по-
чему, если почти половина атаки за-
нята ЦСКА, команда Сергея Федорова 
находится в КХЛ в одном ряду с клу-
бами, из которых не вызывают нико-
го или почти никого? Это случайность, 
плохая работа Федорова (тогда почему 
он в сборной?) или просто при прочих 
равных теперь отдается предпочтение 
нужным хоккеистам?

Чтобы этих вопросов не возникало, 
в сборной не должно быть никаких со-
вмещений. Ни на уровне тренеров, ни 
на уровне менеджеров, ни на уровне 
советников.

Возможно, Россия выиграет Олим-
пиаду, и тогда все это станет не так важ-
но прямо сейчас. Но если не сломать 
наконец тенденцию, то она ударит по 
нашему хоккею в другой момент. Со-
вместить свои интересы и постоянные 
победы не получится ни у кого.

* Мнение автора может не совпадать  
с позицией редакции.

Это месть?
Такое впечатление возникает у обозревателя 
«СЭ» после объявления состава нашей 
национальной команды на Пекин

Сложилось впечатление, что боль-
шое влияние оказал не только 
советник главного тренера сбор-

ной Игорь Есмантович (в состав попа-
ли все игроки ЦСКА, которых вызвали), 
но и Алексей Кудашов.

Давно у нас не было такой мускули-
стой сборной, козырь многих игроков – 
бегать и давить, разрушать и отбрасы-
вать. Главный тренер Алексей Жамнов 
косвенно подтвердил это. Он все время 
говорил про топ-6, куда не попадают 
те или иные хоккеисты. То есть твор-
чеством будут заниматься только две 
тройки, а остальным предстоит разру-
шать и не давать развернуться лиде-
рам соперников. Это не современные 
тенденции, в некоторых клубах НХЛ 
уже и четвертая тройка умеет созидать, 
а форварды с приличной результатив-
ностью отлично разрушают. Но таких 
универсалов в современной КХЛ мало, 
так что все логично.

Теперь о сенсациях среди тех, кто 
попал в  состав. Главная – включе-
ние в основной состав Артура Каю-
мова. Хоккеист «Локомотива» – до-
вольно неплохой хоккеист, но, чест-
но говоря, не настолько, чтобы ехать 
на Олимпиаду. Даже любопытно, как 
его будут использовать. Побыстрее хо-
телось бы теперь увидеть сочетания 
на тренировках, чтобы увидеть те са-
мые «топ-6». Судя по тому, что Алек-
сандр Кадейкин все-таки не пробился 
в команду, центральная ось понятна: 
Шипачев, Анисимов, Семенов, Андро-
нов. Порадовало появление в основ-
ном составе нападающего Арсения 
Грицюка. Хотя быстро прогрессиру-
ющий форвард с хорошей статисти-
кой вряд ли на сегодня сильнее Анто-
на Бурдасова или Андрея Кузьменко, 
но, видимо, как раз в случае с омским 
игроком рассчитывают, что он помо-
жет и у своих ворот, ведь в «Авангар-
де» это требуют от всех, кроме легио-
неров.

Кажется, тренеры не видели мат-
чей «Ак Барса» и действий Дмитрия 
Воронкова. Никто не станет отрицать, 
что нынешний сезон у него совсем не 
клеится, своими козырями хоккеист 
не пользуется. Не стал бы восхищать-

ся и тем, что в команде Сергей Андро-
нов. К нему вопросов нет, мы все ува-
жаем хоккеиста, но он совершенно не 
тот, что был даже два года назад. Но раз 
уж Жамнов выбрал этих людей, то по-
верим ему. В случае неудачи никому 
не будет дела до того, кто там оказы-
вал влияние на главного тренера и чьи-
ми советами он пользовался.

Больше поразило то, от каких хок-
кеистов отказался тренерский штаб. 
Конечно, формально запасные имеют 
возможность сыграть на Олимпиаде, 
так что можно ждать появления Кузь-
менко или Кадейкина на льду, но что-
то сомневаюсь, что в сборной правиль-
но понимают правила замен. Поводом 
для того, чтобы включить в состав но-
вого хоккеиста, вряд ли будет механи-
ческая травма – только положитель-
ный тест. Но необъясним сам факт, что 
один из самых техничных игроков лиги 
Кузьменко оказался не в основном со-
ставе. Как же легко отказались в сбор-
ной от связок!

Бурдасов вообще едет домой, хо-
тя с Кузьменко он действует практи-
чески весь сезон. Антон стал жертвой 
ревности нового руководства сбор-
ной к прежнему. Да и заметно, что 
нет тех, кто не слишком хорошо рас-
стался с ЦСКА. Как бы ни утвержда-
ли в национальной команде, что опи-
рались исключительно на спортив-
ные причины, все равно заметно, что 
хоккеистам мстят. Бурдасов говорил, 
что рад уходу из ЦСКА, – едет домой. 
Николай Голдобин был обменян из 
ЦСКА – его даже не рассматривали. 
Сергей Толчинский проявил излиш-
нее рвение в момент празднования 
победы над армейцами в финале – не 
приглашен. Кузьменко в свое время 
попросил обмена в СКА – запасной. 
Алексей Марченко не захотел вести 
переговоры с ЦСКА, ушел на выгод-
ные условия в «Локомотив» – не при-
глашен.

Не слишком ли много совпадений? 
Почему-то только в запасе Станислав 
Галиев. Считается, что с Шипачевым 
сыграет любой. Отчасти это верно. Но 
все-таки для полного понимания нуж-
но время, а его у сборной нет. Коман-
да до сих пор ни разу не потрениро-
валась в оптимальном составе. Дома 
Сергей Плотников с положительными 
тестами, успеет ли он выздороветь – 
большой вопрос. Тут бы как раз и сде-
лать ставку на людей, которым нужен 
минимум времени для привыкания, 
но в сборной так почему-то не счи-
тают.

* Мнение автора может не совпадать  
с позицией редакции.

Наши баскетболистки сыграют  
в Доминикане вместо США
Главный тренер женской сборной России Александр Ковалев – о форме лидеров, акклиматизации и тестах на ковид

На прошлой неделе исполком ФИБА при-
нял положительное решение об участии 
женской сборной России в квалифика-

ции чемпионата мира-2022. Изначально наша 
команда должна была сыграть с США, Бельги-
ей и Пуэрто-Рико в Вашингтоне. Однако нашу 
сборную не готовы были впустить в США с рос-
сийскими вакцинами от коронавируса, несмо-
тря на значительные усилия ФИБА, Российской 
федерации баскетбола и Федерации баскетбо-
ла США. В итоге матчи с участием российской 
сборной пройдут в Доминиканской Республи-
ке (гражданам РФ не нужна виза и признана 
наша вакцина): 13 февраля сыграем с Бельги-
ей, 14 февраля – с Пуэрто-Рико. Матч США – 
Россия не состоится. Американки изначально 
участвовали в отборе вне конкурса, получив 
путевки на ЧМ как победители Олимпийских 
игр-2020 в Токио.

О поездке в Санто-Доминго, готовности ли-
деров и сложной адаптации к другому часово-
му поясу и климату «СЭ» рассказал главный тре-
нер сборной Александр Ковалев.

ПОСТАРАЕМСЯ ВЫЛЕТЕТЬ  
4 ФЕВРАЛЯ

– Сборная проведет две игры за два дня. Тяже-
лый календарь?

– В Вашингтоне у нас также было заплани-
ровано два матча подряд. Затем день отдыха 
и третья игра. Сложнее график не стал, мы дав-
но к нему готовимся. Более остро стоит вопрос 

адаптации организма к климатическим усло-
виям и часовому поясу. Разница во времени 
между Москвой и Санто-Доминго – семь часов. 
Плюс трансатлантический перелет, после ко-
торого нам предстоит 2–2,5 часа ехать на авто-
бусе к месту сбора. А еще из зимы мы попадем 
в лето: дома температура ниже нуля, а в Доми-
никанской Республике – 20–30 градусов тепла. 
Это серьезный перепад. Так что на адаптацию 
надо заложить определенное время.

– Когда запланирован вылет?
– Если все будет хорошо, то постараемся вы-

лететь 4 февраля. На адаптацию уйдет шесть-
семь дней, так что к началу игр будем в опти-
мальной форме.

– Клубы пошли навстречу сборной? Удалось 
договориться о переносе тура премьер-лиги?

– Да, федерация и клубы помогли нацио-
нальной команде, это стандартная практика. 
Но есть другой момент: 2 февраля УГМК и кур-
ское «Динамо» проводят перенесенные матчи 
Евролиги. Поэтому их игроки присоединятся 
к национальной команде 3-го числа.

– В расширенный список попали три баскетбо-
листки из МБА и две из «Самары». В обеих коман-

дах вспышка коронавируса, их игры были пере-
несены. Это проблема?

– Во всем мире сейчас непростая ситуация 
с омикрон-штаммом. В последние несколько 
недель переносы игр из-за положительных ко-
вид-тестов у игроков – уже нормальная практи-
ка. На данный момент у меня нет информации, 
что заболел кто-то из игроков из расширенно-
го состава. С другой стороны, если кто-то и по-
падет на карантин сейчас, то до перелета в До-
миникану еще можно успеть вернуться в строй. 
Понятно, что перед выездом команда будет до-
полнительно протестирована. Все сдадут тесты 
на COVID-19, и после этого будем определять-
ся с составом.

РАССТРАИВАЕТ, ЧТО ЛЕВЧЕНКО 
ПОЛУЧАЕТ СОВСЕМ НЕМНОГО 
ИГРОВЫХ МИНУТ В СВОЕМ КЛУБЕ

– На игры с Бельгией и Пуэрто-Рико отправят-
ся 14 игроков?

– Планирую взять 16 баскетболисток. Са-
ми понимаете, сейчас очень напряженная си-

туация с распространением коронавируса. По-
ложительный результат можно получить и по-
сле прилета. У нас должна быть возможность 
замены.

– Учитывая все обстоятельства с  отказом 
пускать сборную в США, вам еще больше захоте-
лось пройти квалификацию?

– В первую очередь хотел бы выразить бла-
годарность руководству РФБ за проделанную 
дипломатическую работу и представителям 
ФИБА, что сохранили нам возможность попасть 
на Кубок мира. Конечно, после того как было 
принято положительное решение, мы выдох-
нули. Девчонки понимают, куда едут. Мы про-
пустили два последних Кубка мира, никто из 
вызванных игроков не участвовал в мировом 
первенстве 2010 года. Так что ответственность 
большая. Мы хотим и должны выполнить зада-
чу. Но многое будет зависеть от того, сможем ли 
мы собрать оптимальный состав, все ли будут 
здоровы. Это очень важный аспект.

– Раиса Мусина долгое время не играла из-за 
травмы. Сейчас она в порядке?

– Из-за повреждения Рая пропустила месяц. 
До этого не играла еще две недели. Понятно, 
что она не в лучшем игровом тонусе. С другой 
стороны, она боец и, думаю, будет готова. В ря-
де матчей мало времени получает и наш капи-
тан Мария Вадеева. У Ксюши Левченко совсем 
немного минут в своем клубе. Это расстраи-
вает. Для этого мы и едем пораньше, чтобы за 
семь-восемь дней найти командную «химию», 
вспомнить нашу сыгранность, выявить 12 силь-
нейших на два ответственных матча.

– Зато отличную статистику в этом сезоне пока-
зывает 21-летняя Дарья Репникова. Рассчитыва-
ете на нее как на лидера коллектива?

– Молодые игроки – речь не только про Да-
шу – на данный момент не очень стабильны. 
Какие-то матчи проводят хорошо, какие-то сла-
бовато. Пока они не приносят того очкового ба-
ланса, который хотелось бы видеть тренеру. При 
этом отметил бы, что Репникова – командный 
игрок. Все будем смотреть на месте. Кто будет 
готов лучше, тот и поедет на игры квалифика-
ции. Я всегда говорил, что в составе сборной бу-
дут сильнейшие на данный момент.

ТИМУР ГАНЕЕВ
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Планирую взять 16 баскетболисток.  
Сами понимаете, сейчас очень напряженная ситуация 
с распространением коронавируса. Положительный 
результат можно получить и после прилета.  
У нас должна быть возможность замены.

Расширенный состав 
сборной России
Защитники: Анна Буровая, Юлия Козик, Ксения Левченко 

(все – «Динамо» Курск), Дарья Колосовская, Дарья Ку-
рильчук (обе – «Самара»), Марина Голдырева («Ника»), 
Елизавета Комарова («Надежда»), Севара Нуритдино-
ва («Спарта энд К»), Камилла Огун («Намюр», Бельгия).

Форварды: Александра Марченкова, Раиса Мусина, Ма-
рия Черепанова (все – «Ника»), Аделина Абайбурова, 
Ольга Фролкина (обе – «Динамо» Курск), Нина Глонти, 
Жосселина Майга (обе – МБА), Дарья Репникова, Да-
рья Игнатова (обе – «Спарта энд К»), Анастасия Шило-
ва (УГМК). Центровые: Мария Вадеева (УГМК), Альбина 
Ражева («Дьер», Венгрия), Елизавета Шабанова («Ди-
намо» Курск), Александра Штанько (МБА).

НХЛ-2020/21:  
самые результативные
Бомбардиры: ОВЕЧКИН (Вашингтон) – 58 (29+29), Драйзайтль (Эдмонтон) – 58 (28+30), Юбердо (Флорида) – 58 (16+42), Макдэвид 

(Эдмонтон) – 55 (19+36), Кадри (Колорадо) – 51 (15+36), Стэмкос (Тампа-Бэй) – 50 (20+30), Рантанен (Колорадо) – 48 (21+27), 
КАПРИЗОВ (Миннесота) – 47 (17+30), Майер (Сан-Хосе) – 46 (21+25), Фокс (Рейнджерс) – 45 (7+38)…

Снайперы: Крайдер (Рейнджерс), ОВЕЧКИН – 29, Драйзайтль – 28, Мэттьюс (Торонто) – 25, Дебринкэт (Чикаго) – 24, Коннор (Вин-
нипег), Терри (Анахайм) – 22, Гертль (Сан-Хосе), Гюнцель (Питтсбург), Майер, Рантанен – 21…

Ассистенты: Юбердо – 42, Фокс – 38, Кадри, Макдэвид – 36, Хедман (Тампа-Бэй) – 35, Маккиннон (Колорадо) – 33, Летанг (Пит-
тсбург), ПАНАРИН (Рейнджерс) – 32, Драйзайтль, КАПРИЗОВ, Стэмкос, К.Хьюз (Ванкувер) – 30…

Наши в НХЛ: 23–24 января
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРЬ
Бобровский Флорида Сиэтл (г) – 3:5 0 57.42 24/28 85,7

ЗАЩИТНИКИ
Зуб Оттава Коламбус (г) – 2:1 1 (1+0) 22.21 +1 1
Гавриков Коламбус Оттава (д) – 1:2 0 19.07 0 4

НАПАДАЮЩИЕ
Тарасенко Сент-Луис Ванкувер (г) – 3:1 2 (0+2) 16.57 +1 1
Малкин Питтсбург Виннипег (д) – 3:2 Б 1 (0+1) 21.44 +1 2
Барбашев Сент-Луис Ванкувер (г) – 3:1 0 17.29 -1 1
Чинахов Коламбус Оттава (д) – 1:2 0 12.40 0 0
Подколзин Ванкувер Сент-Луис (д) – 1:3 0 12.14 0 1
Костин Сент-Луис Ванкувер (г) – 3:1 0 7.28 0 0

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сейвы/броски – для вратарей) 
и броски в створ (%ОБ – для вратарей).

Западная конференция
Центральный дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Колорадо 39 28 3 8 165–118 59
2. Сент-Луис 41 25 5 11 146–109 55
3. Нэшвилл 43 26 3 14 134–118 55
4. Миннесота 37 24 3 10 141–113 51
5. Даллас 38 20 2 16 112–119 42
6. Виннипег 38 17 7 14 111–114 41
7. Чикаго 41 15 7 19 99–135 37
8. Аризона 40 10 4 26 89–152 24

Тихоокеанский дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Вегас 41 24 2 15 145–125 50
2. Лос-Анджелес 42 21 5 16 119–115 47
3. Анахайм 43 20 7 16 125–123 47
4. Сан-Хосе 42 21 2 19 115–131 44
5. Калгари 36 18 6 12 113–93 42
6. Эдмонтон 37 19 2 16 122–126 40
7. Ванкувер 41 18 4 19 103–116 40
8. Сиэтл 41 13 4 24 110–148 30

Восточная конференция
Атлантический дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Флорида 42 28 5 9 170–122 61
2. Тампа-Бэй 43 28 5 10 149–123 61
3. Торонто 38 25 3 10 129–100 53
4. Бостон 38 24 2 12 119–102 50
5. Детройт 42 18 6 18 113–139 42
6. Баффало 41 13 7 21 111–142 33
7. Оттава 35 12 3 20 98–125 27
8. Монреаль 40 8 7 25 88–146 23

Столичный дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Рейнджерс 42 27 4 11 129–108 58
2. Питтсбург 41 26 5 10 139–108 57
3. Каролина 38 27 2 9 136–91 56
4. Вашингтон 42 23 9 10 139–117 55
5. Коламбус 39 18 1 20 121–139 37
6. Нью-Джерси 40 15 5 20 117–140 35
7. Айлендерс 34 14 6 14 80–91 34
8. Филадельфия 41 13 8 20 102–141 34

ВОСКРЕСЕНЬЕ
Питтсбург – Виннипег – 3:2 Б

ВЧЕРА 
Коламбус – Оттава – 1:2
Нью-Джерси – Лос-Анджелес – 2:3
Сиэтл – Флорида – 5:3

Ванкувер – Сент-Луис – 1:3

ЗАВТРА
3.00 Каролина – Вегас
3.00 Нью-Джерси – Даллас
3.00 Оттава – Баффало
3.00 Питтсбург – Аризона

3.30 Айлендерс – Филадельфия
4.00 Виннипег – Флорида
6.00 Сиэтл – Нэшвилл
6.00 Ванкувер – Эдмонтон 

Время московское.

ХОККЕЙ // НХЛ. Регулярный чемпионат

МНЕНИЕ

ПАВЕЛ 
КЛИМОВИЦКИЙ

МНЕНИЕ

АЛЕКСЕЙ 
ШЕВЧЕНКО

Не существует ни одного нормального 
аргумента, чтобы объяснить,  
как Андрей Кузьменко,  
второй бомбардир КХЛ, один из лучших 
форвардов лиги, который проводит  
топ-сезон в СКА, мог оказаться в запасе

Нападающий СКА Андрей Кузьменко – только запасной в составе на Игры в Пекине Дарья Исаева «СЭ»
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Во вторник сборная России после ничьей 
с Польшей и побед Швеции с Норвегией 
лишилась шансов на выход в полуфинал. 

После этого «СЭ» поговорил с левым крайним 
Романом Остащенко – о турнире, работе под на-
чалом Велимира Петковича, досаде от послед-
них результатов и предстоящем матче с Гер-
манией.

– С начала турнира накопилась такая уста-
лость, что эмоций почти уже нет, – начал Оста-
щенко. – Естественно, огорчает, что у нас уже 
нет шансов попасть в полуфинал. Но все рав-
но, хотя мы и не поборемся за медали, считаю, 
что это лучшее выступление сборной России на 
чемпионатах Европы за последние годы. До-
статочно посмотреть, на каком месте мы были 
раньше и где находимся сейчас.

ПОКА НЕ ГОТОВЫ ВЫТЯГИВАТЬ 
ВСЕ КОНЦОВКИ

– Для нас все решилось после ничьей с Поль-
шей. Что скажете про этот матч?

– Действительно, обидный исход, потому 
что мы хотели выиграть и были уверены, что 
сильнее соперника.

– Результаты двух встреч подряд решались 
буквально на последней секунде. Огорчения было 
больше после поражения от Испании или после 
спасения с Польшей?

– Если честно, то и тот и тот результат очень 
обидные. Мы реально могли побеждать и тех 
и других соперников. Обязаны были это делать. 
Но чего-то нам пока не хватает, чтобы решать 
такие концовки. Вроде бы и настрой был, и под-
готовка хорошая, и все ребята бились до конца. 
В причинах будет разбираться уже тренерский 
штаб после турнира.

– С Испанией был момент, когда повели «плюс 4»,  
но соперники быстро отыгрались. Разбирались, 
что произошло?

– На то они и действующие чемпионы Ев-
ропы. Там сильный, грамотный тренер Хорди 
Рибера, он видит, как складывается игра, и мо-
ментально реагирует. У команды есть план А, 
план В, наверное, и план С тоже. Испанцы пе-
рестроились в защите, и это сработало. Ну и на-

ших собственных ошибок никто не отменял. 
Мы поторопились, безусловно, сделали две по-
тери подряд. Испания вернулась в игру и нача-
ла гнуть свою линию.

– Существует ли универсальный рецепт для 
таких ситуаций?

– Все приходит с опытом. Петкович рабо-
тает с командой два года и за это время смог 
подвести нас к такому уровню. Но пока мы 
объективно не готовы вытягивать все такие 
золотые матчи, это приходит с работой. На-
до продолжать – и все будет, уже в ближай-
шем будущем.

– Болельщики пишут, что дома уже «заканчи-
вается валидол». Читаете соцсети во время сорев-
нований?

– Да, я любитель почитать комментарии по-
сле матчей. Там иногда много «знатоков» со-
бирается (смеется). Очень весело слушать лю-
дей, которые пишут о том, чего не знают, и даже 
близко к команде не были. Хотя большинство 
комментариев на этом Евро все равно положи-
тельные. Очень благодарен болельщикам, ко-
торые в нас верят. 

ПЕТКОВИЧ – ОТЛИЧНЫЙ МОТИВАТОР

– Кто из соперников на турнире произвел наи-
большее впечатление?

– Мне очень нравятся норвежцы, хоть мы 
их и обыграли. Команда очень мастеровитая, 
на всех позициях звезды уровня Лиги чемпио-
нов. Они, кстати, смогли обойтись вообще без 
потерь от ковида, это говорит о том, что в сбор-
ной собраны профессионалы на всех позици-
ях. Плюс Норвегия в основном раунде начала 
добавлять – посмотрите, они уже и Испанию 
«прибрали», и одной ногой в полуфинале. Шве-
ция тоже не очень сильно сыграла предвари-
тельный этап, а сейчас очень здорово идет. По 
себе скажу, что силы уже почти закончились, 
а они только сейчас выходят на пик формы.

– Чего не хватает нынешней сборной России?
– Стабильности. У нас все идет какими-то 

волнами – с норвежцами выдали отличный 
матч, со шведами провалились. Потом с испан-
цами сыграли достойно, хоть и уступили, с Поль-
шей, считаю, снова провалились. Поднимаемся, 
но не можем закрепиться на этом уровне.

– А в целом вы довольны работой с Петкови-
чем и его штабом?

– Мне комфортно, все устраивает. Например, 
если в ходе тренировки чего-то не понимаю, 
могу подойти и спросить, и в этом не будет ни-
чего такого. Я всю жизнь работал с российски-
ми специалистами, у нас все немного по-дру-
гому. И как человек Петкович очень хороший, 
с ним можно сесть, выпить кофе, пошутить, по-
общаться на любые темы. Еще Велимир очень 
эмоциональный, мотивирует всегда и везде. 
И отличный психолог.

– Команде осталось провести один матч на тур-
нире, вроде бы уже не имеющий турнирного зна-
чения. С чем подходите к Германии?

– Руководство национальной федера-
ции перед началом поставило нам цель по-
пасть в восьмерку лучших. А я в гандболе всю 
жизнь и привык: если есть задача, ее нуж-
но выполнять. Поэтому с Германией будем 
биться до последнего, это даже не обсужда-
ется.

АНТОН БАБОШИН

Роман Остащенко: «За медали 
побороться не сможем, но это 
лучшее выступление сборной 
России за последние годы»
Левый крайний сборной России – о предварительных итогах чемпионата Европы
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– На ваш взгляд, СБР сейчас на правильном 

пути после смены руководства?
– Я могу лишь еще раз сказать о наших взаи-

моотношениях за последний год. Мы ими пол-
ностью удовлетворены, реализовали несколько 
партнерских проектов, в том числе тренерский 
образовательный, который мы проводим в Со-
чи. Я не даю оценки предыдущему руководству. 
Просто констатирую тот факт, что у нас стало 
больше точек соприкосновения. Надеюсь, это 
принесет пользу для спортсменов.

– Вы отмечали, что антиковидные меры в Китае 
будут предсказуемо сложнее, чем в Токио. Мог-
ли бы привести какие-то конкретные примеры?

– В Токио было много ограничений, но так 
или иначе выполнение регламентов, ограни-
чивающих передвижения, оставалось по боль-
шей части на совести самих членов делегаций. 
В Китае же организаторы решили действовать 
более строго и ставить дополнительные, ес-
ли так можно выразиться, физические огра-
ничения. Усиленная охрана, волонтеры. Чтобы 
полностью исключить контакт внешнего мира 
с внутренним закрытым периметром. Оценку 
эффективности таких мер может дать только 
время. Сейчас мы видим, что трудности с ко-
ронавирусом, которые беспокоили нас в Токио, 
тускнеют. Новый омикрон-штамм очень зараз-
ный, липкий. Поэтому любые действия орга-
низационного комитета, связанные с заботой 
о здоровье спортсменов и членов делегации, 
нами только приветствуются. Какими бы стро-
гими они ни были.

– Есть ли понимание, как исключить повторе-
ние ситуации с каратисткой Анной Чернышевой, 
которая сдала положительный тест на коронави-
рус в день вылета на Игры в Токио?

– Этого избежать можно только в том слу-
чае, если скрупулезно выполнять все пред-
писания, подготовленные ФМБА. Надо быть 
крайне острожным, особенно в последние дни 
перед вылетом. Ограничить любые дополни-
тельные контакты, разрывать цепочки кон-
тактов. В ОКР мы очень внимательно подхо-
дим к этой проблеме. Проводим ежедневное 
тестирование, и оно порой выявляет болезнь 
у сотрудников. В том числе у тех, кто готовил-
ся выехать в Китай. Они выпадают из обой-
мы, и это очень обидно. Но если речь пойдет 
о спортсменах, которые из-за заболевания не 
смогут участвовать в главном старте четы-
рехлетия, то это станет уже личной професси-
ональной трагедией. 

МЫ НЕ ОЗВУЧИВАЛИ  
МЕДАЛЬНЫЙ ПЛАН КАК ТАКОВОЙ.  
30 МЕДАЛЕЙ – ЭТО ОРИЕНТИР

– Наши спортсмены готовы к тому, что в Китае 
возможны те или иные провокации – как в слу-
чае с Даниилом Медведевым в Токио и вопросом 
о русских «допингерах» – и попытки оказать на 
них психологическое давление?

– 21 января комиссия спортсменов ОКР про-
вела специальную расширенную онлайн-кон-
ференцию со всеми участниками Игр-2022. Ре-
бята поделились своим опытом, полученным 
в Токио. Наши специалисты подробно оста-
новились на наиболее важных и проблемных 
аспектах с юридической, коммуникационной 
и спортивной точек зрения. В целом мы при-
ветствуем и поддерживаем общение в таком 
формате. Это и обмен практическим опытом, 
и возможность обсудить самые разные вопро-
сы. Как мне кажется, информация в таком клю-
че воспринимается лучше. Так что, думаю, на-
ши олимпийцы будут полностью подготовле-
ны к потенциально возможным провокациям, 
исключать которые нельзя, как бы этого нам 
ни хотелось. 

– Будут ли в  Пекине наши юристы, которые 
готовы моментально включиться в процесс, если 

возникнет, например, ситуация, как с  сестрами 
Авериными в Токио?

– На все Олимпиады в последнее время в со-
ставе делегации мы отправляем юристов самого 
высокого уровня. Плюс у нас есть консультанты из 
зарубежных юридических компаний. Так что мы 
всегда готовы к форс-мажорным обстоятельствам 
и включаем все наши инструменты защиты инте-
ресов спортсменов и команды очень оперативно.

– Не будет ли у  нашей команды проблем 
с  недостатком персонала? Все же сервисеров 
в зимних видах значительно больше, чем в лет-
них. Вот и  Юрий Каминский уже пожаловался 
на отсутствие в Пекине оружейника и «еще ряда 
специалистов».

– Был удивлен, когда прочитал его вы-
сказывание. На всех Олимпиадах есть чет-
ко установленная квота, которая обусловле-
на количеством участников соревнований. 
На летних Играх на два спортсмена – один 
тренер или лицо обслуживающего персона-
ла. На зимних – один к одному (из-за того, 
что надо провести больше подготовитель-
ной работы). То есть на каждого спортсме-
на – один тренер или один сервисмен. Если 
бы у того же Каминского в Пекин отобрались 
шесть спортсменов, а не пять, тогда бы и на 
одного сервисмена было больше. К сожале-
нию, сделать этого не получилось. Имеем 
то, что имеем. При этом подчеркну, что со 
стороны СБР никаких вопросов по данной 
теме к нам не поступало, а мы находимся 
в очень тесном рабочем контакте с Викто-
ром Майгуровым.

– Вы сказали, что наши спортсмены способны 
завоевать порядка 30 медалей в Пекине. А вооб-
ще можно ли ставить медальные ориентиры в 2022 

году, учитывая, что любого спортсмена могут снять 
в последний момент?

– Мы не озвучивали медальный план как 
таковой. Это тот ориентир, на который способ-
на наша команда, в случае если все спортсме-
ны приедут в Пекин и смогут принять участие 
в своих соревнованиях. Понятно, что могут 
возникнуть форс-мажоры и, к сожалению, не 
все зависит от нас. Наверняка будут сюрпризы. 
Как со знаком плюс, так и со знаком минус. При 
этом все находятся в одинаковых условиях. Тем 
спорт и интересен. Неожиданные результаты 
даже больше привлекают интерес и внимание 
зрителей, чем победы заведомых фаворитов.

– Конкурентоспособны ли мы в новых дисци-
плинах?

– У нас есть хорошие перспективы в женских 
одиночных соревнованиях в бобслее, в смешан-
ной эстафете в шорт-треке, в смешанных ко-
мандных соревнованиях по фристайлу. Впол-
не можем завоевать медали.

ВЫЕЗД ИЗ СТОЛИЦЫ ИГР 
В ТЕЧЕНИЕ 48 ЧАСОВ НОСИТ 
РЕКОМЕНДАТЕЛЬНЫЙ ХАРАКТЕР

– Группа инновационного центра ОКР во главе 
с Александром Грушиным и группа специалистов 
СБР ездила в Пекин, чтобы отобрать лучшие струк-
туры для лыж, лучше понять климатические усло-
вия. Тяжело было об этом договориться?

– IBU сделал все возможное, чтобы сер-
висмены смогли приехать на место проведе-
ния соревнований. К сожалению, FIS не смогла 
организовать что-то подобное. Знаю, что Еле-
на Вяльбе уже обращалась к нам за информа-
цией по структуре снега. Хотя мы и понима-
ем, что лыжный и биатлонный стадионы бу-
дут разными.

Если говорить в целом о поездке в Китай, то, 
конечно, мы очень довольны работой специа-
листов по изучению возможности скользящей 
поверхности лыж. Это комплексное сотрудни-
чество инновационного центра ОКР и СБР. Мы 
эту работу начали в регионах Сибири и про-
двигались вплоть до трассы в Китае. Поэтому 

тот материал и экспертиза, которые наработа-
ны, безусловно, будут в помощь нашим трене-
рам и в биатлоне, и в лыжных гонках. И, безус-
ловно, это дополнительный материал для изу-
чения всем нашим специалистам на будущее. 
Погодные условия меняются довольно часто, но 
все же есть какая-то закономерность, которую 
можно зафиксировать и использовать.

– Какова система отъезда наших спортсменов, 
завершивших выступления в Китае?

– В Пекине более гибкие условия, чем на 
Играх-2020 в Токио. Нет необходимости при-
езжать на соревнования за пять дней до своего 
старта. Можно въехать в Пекин после открытия 
Олимпийской деревни. Выезд в течение 48 ча-
сов теперь носит рекомендательный характер. 
То есть если спортсмен захочет поучаствовать 
в церемонии закрытия Игр, то такую возмож-
ность ему предоставят.

– Будут ли в этот период организованы допол-
нительные рейсы Пекин – Москва?

– Вместе с нашим официальным перевоз-
чиком компанией «Аэрофлот» мы подготови-
ли объемный план перелетов в этот период. Все 
члены нашей делегации будут полностью обе-
спечены авиарейсами.

– Как относитесь к разговорам, что решение 
НХЛ вторые Игры подряд не отпускать игроков 
на Олимпиаду на руку России?

– Самое главное – это наличие возможности 
у спортсмена реализовать свой потенциал на 
Олимпийских играх. Конечно, хоккейный тур-
нир потеряет от того, что не все лучшие смо-
гут сыграть в Пекине. Но так сложились обсто-
ятельства. Хотя, на мой взгляд, борьба от это-
го не будет менее зрелищной и напряженной. 
В каком бы составе ни приехали наши основ-
ные конкуренты, они все равно ставят макси-

мальные задачи, потому что на Олимпийских 
играх мотивация всегда запредельная. И хок-
кейный турнир, уверен, станет одним из са-
мых зрелищных соревнований на Играх-2022. 
Как было и в Пхенчхане. А для наших игроков, 
выступающих за океаном, олимпийская мечта, 
увы, откладывается еще на четыре года.

– Вам не кажется, что это может в целом уда-
рить по популярности хоккея в мире?

– Тут надо четко разделять. НХЛ – коммер-
ческая лига, которая ставит во главу угла из-
влечение финансовой прибыли. Олимпийские 
игры – соревнования другого уровня. Тут в ос-
нове стоит задача не заработать, а продемон-
стрировать все свое мастерство, лучшие каче-
ства. Так что философия здесь абсолютно раз-
ная. Поэтому говорить о каком-то ущербе для 
вида спорта не приходится.

БЫЛО БЫ ЗДОРОВО ВЫИГРАТЬ 
КОМАНДНОЕ ПЕРВЕНСТВО 
В ФИГУРНОМ КАТАНИИ

– За кого из наших атлетов, которые по тем 
или иным причинам не поедут в Китай, вам обид-
нее всего? Александра Овечкина, Дениса Юско-
ва, Елизавету Туктамышеву…

– Спортсменам, у которых была возможность 
отобраться на ОИ, но по спортивным причинам 
не получилось, могу только посочувствовать. Ба-
нально, но это спорт, и здесь побеждает сильней-
ший. Квалификационные соревнования для всех 
равны. За энхаэловцев мне лично обидно. Осо-
бенно за Александра Овечкина – человека, кото-
рый всегда с большим энтузиазмом принимал 
приглашения сыграть за сборную и был готов 
биться за нее. А сейчас его, как и всех осталь-
ных звезд хоккея, выступающих за океаном, та-
кой возможности лишили. Конечно, очень жаль 
и тех, кто не смог принять участие в квалифи-
кационных соревнованиях из-за травмы. Такие 
случаи у нас тоже, увы, есть. Но у спортивной ме-
дали две стороны. И одна из них всегда связана 
с драматическими событиями.

– Обладатель двух последних Больших хру-
стальных глобусов Александр Большунов в этом 
году не показывает тех результатов, к  которым 
приучил российских болельщиков. Верите, что 
наш лыжник сможет стать олимпийским чемпио-
ном в столь непростой для себя год?

– Я верю в каждого спортсмена, который по-
едет в Пекин. Никто из россиян не отправляет-
ся в Китай отбывать номер. Безусловно, есть те, 
кто находится выше в рейтингах своих между-
народных федераций, есть те, кто ниже. Я буду 
лично болеть за каждого и по мере возможно-
сти поддерживать их с трибуны.

– Собираетесь ли посетить соревнования по 
фигурному катанию? Выступление кого из наших 
спортсменов особенно хотелось бы увидеть вживую?

– Вживую я за ними слежу регулярно. Напри-
мер, посетил чемпионат России в Санкт-Петер-
бурге. Понятно, что фигурное катание – особый 
вид спорта для россиян. Он привлекает вни-
мание огромного числа наших соотечествен-
ников. Мне бы хотелось, чтобы в Пекине мы 

были более успешны, чем в Пхенчхане. У нас 
очень сильная команда. Не только в женском 
одиночном катании, но и в парах, танцах на 
льду. Рассчитываю, что и парни не подведут. 
Конечно, было бы здорово выиграть команд-
ное первенство.

– Какое у  вас самое яркое воспоминание 
о Китае?

– Воспоминания, связанные с Китаем, у ме-
ня не самые позитивные. Мои последние сорев-
нования в карьере прошли на Играх-2008 в Пе-
кине. Мы заняли четвертое место в командном 
турнире, и это оставило чувство недосказанно-
сти. Очень надеюсь, что после Игр-2022 я окон-
чательно забуду о тех эмоциях.

ТИМУР ГАНЕЕВ

ОЛИМПИЗМ

Станислав Поздняков: 
«На Олимпиаде будет 
не хватать игроков НХЛ. 
Особенно Овечкина»

Любые действия организационного комитета, 
связанные с заботой о здоровье спортсменов 
и членов делегации, нами только приветствуются. 
Какими бы строгими они ни были.

Я верю в каждого спортсмена, который поедет 
в Пекин. Никто из россиян не отправляется 
в Китай отбывать номер.

Александр Овечкин Алексей Иванов
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